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Полевые работы начались
А Г Р Е Г А Т Ы - В  ПОЛЕ
Ш Е Г А Р К А .  (П о  телеф ону). О ди ннадцатого  мая начались по

левы е работы  в совхозе « Р о сси я»  Ш е га р с ко го  района. 1 8  т р а к 
то р н ы х  агре гатов  на Г ы н га зо в с ко й , Б а б а р ы ки н с ко й  и Б а ту р и н - 
с ко й  ф ерм ах за день пр и б ил и  в л а гу  на 3 0 0  ге кта р а х . Н а  сле
д у ю щ и й  день ф ронт полевы х работ расш ирил ся . П р и б и в ка  вла
ги  ведется на всех ф ерм ах совхоза . Ч ерез два-три  дня в сов
хозе  д ум аю т п р и ступ и ть  к  севу го ро ха  и с м е с и , по дсолнечника  
с го ро хом  на силос. ■

Н ачал и  полевы е работы  м е хани затор ы  ко л хо зо в  « Г и га н т»  и 
« К  новы м  победам».

Л .  А К С Е Н О В .

П Р И Б И В А Ю Т  В Л А Г У
К О Ж Е В Н И К О В О . (П о  те л е ф о н у ). Н а  1 .9 6 2  ге кта р а х  пр и б и 

та  влага в ко л хо зе  имени X X I I  съ езда К П С С . Р азвер ты ва ю тся  
полевы е работы  в соседнем с ним  ко л хо зе  им ени X X I  съезда 
К П С С . Здесь 3 1  тр а кто р н ы й  а гр е га т  прибил  в л а гу  на площ ади 
1 .5 1 7  ге кта ров .

Г у д я т  тр а кто р ы  на п о л я х  ко л хо зо в  «З аветы  Л е н и н а » , им ени 
К и р о в а  и им ени Д зе р ж и н с ко го . В сего  на 12  мая в К о ж е в н и ко в - 
с ко м  районе прибито  5 .2 5 5  ге кта р о в  влаги .

Ф . Б У С Ы Г И Н А .

Первые гектары
АСИНО. (По телефону). В Асинов 

ском районе начали прибивку влаги 
механизаторы колхоза имени Киро
ва. Заборонены первые 70 гектаров.

Н. МАСТРЮКОВ.

ПРИСТУПИЛИ 
К СЕВУ ОВОЩЕЙ

Разбужена тишина над полями 
совхоза «Рыбаловский» Томского 
района. Здесь прибито около 5 0 0  
гектаров влаги, произведена под
кормил клевера на площади 165  
гектаров.

Овощеводы совхоза приступили к 
севу ранних овощей.

А. ТАРАСОВ.

УЧЕБА МЕХАНИЗАТОРОВ
Многие механизаторы колхозов 

Асиновского района за минувшую 
зиму повысили свою квалификацию. 
Теперь из 500 механизаторов 51 
имеет первый класс, более 170 1—  
второй.

В колхозе «Коммунист» нынче 
повышали свою квалификацию 29 
мёханизаторов, окончивших два года 
назад школу механизаторского все
обуча, и трактористы-машинисты 
третьего класса. Недавно комиссия 
проверила знания курсантов. Пяте
рым из них —  В. Е. Николаеву,
A. Б. Орловскому, И. Н. Пешкичеву,
B. И. Попову, В. А. Кострыгину—  
присвоен первый класс. 16— второй. 
Курсами руководил главный инженер 
артели В. П. Луговской.

Большое внимание подготовке соб
ственных кадров уделяется в сель
хозартели имени Кирова. Здесь всю 
зиму каждую пятницу училось 30 
механизаторов.

И. КОРШУНОВ.

ВЕСЕННИЙ Н А С Т Р О Й
С нетерпением ждали весну 

хлеборобы колхоза «Рассвет». 
Уже давно проверила комиссия 
всю технику, кажется, все уже 
подготовлено, но механизаторы 
все дни проводят у машин.

В кругу  механизаторов часто 
видишь механика колхоза Петра 
Филипповича Прищица и предсе
дателя Федора Назаровича Кондра
тюка. Они сейчас волнуются, как 
командиры перед наступлением.

В пынешнем году колхозники 
решили собрать с каждого гекта
ра по 80, а на отдельных полях 
по 100 пудов хлеба. С осени за
готовлена зябь, внесены необхо
димые удобрения, готова к  пред
стоящим работам техника.

Нынче в колхозе расширяются 
посевы зерновых культур. С по
мощью государства колхозники 

произвели раскорчевку новых зе
мель на площади 250 гектаров.

В эти дни тщательно продумы
ваются технологические карты, 
маршруты, подсчитывается на
грузка на машины. На каждую

сеялку выпадает 126 гектаров, 
за световой день засевать сеял
кой по 21 гектару. В итоге за 
6 рабочих дней колхоз может про
вести сев зерновых на всей пло
щади. А хлеборобы Куяновской 
бригады решили провести сев за 
5 дней.

Механизаторы решили в пе
риод сева быть только в поле. 
Подготовлены полевые станы, за
куплены продукты для питания.

В этом году в колхозе вводит
ся талонная заправка машин го
рючим. На период сева организо
вана походная ремонтная мастер
ская, созданы пункты техниче
ского обслуживания машин.

Недавно в колхозе прошло со
вещание механизаторов. Оно яви
лось как бы своеобразной провер
кой сил перед стартом.

—  А теперь можно и в поле, 
—  говорит колхозный агроном 
В. Соломина.

В. БАЖОВ.
Первомайский район.

Н О В А Я  Т Е Х Н И К А .
Колхозы Асиновского района с 

каждым годом оснащаются новой 
сельскохозяйственной техникой. Толь
ко за 4 месяца этого года приобре
тено 28 тракторов новой марки 
ДТ-75, 22 самоходных комбайна 
СК-4.

Успешно разрешается проблема, 
связанная с внесением минеральных 
удобрений. В трех колхозах появи
лись универсальные высокопроизво

дительные разбрасыватели, да еще 
рационализаторы колхоза «Комсомо
лец» своими силами изготовили три 
механических разбрасывателя, при по
мощи которых за день можно удоб
рить площадь в 350—400 гектаров.

Приобретено значительное количе
ство универсальных зерносушилок, 
тракторных погрузчиков, универсаль
ных кормодробилок, три картофеле
уборочных комбайна, тракторные те

лежки и многое другое.
Теперь колхозы района имеют в 

среднем на каждое хозяйство по 
4 высокопроизводительные зерносу
шилки барабанного типа, по две ав
томашины-заправщика горюче-сма
зочными материалами, по 2—3 опры
скивателя для химической прополки 
посевов, по 8 прицепных тракторных 
тележек.

И . П А В Л О В .

СОБРАНИЕ ТВОРЧЕСКОЙ ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ
Вчера состоялось собрание ра

ботников культуры, литературы и 
искусства Томска, посвященное ито
гам XX III съезда Коммунистической 
партии Советского Союза. С докла
дом «Решения X X III съезда КПСС и 
задачи творческой интеллигенции 
области» выступил секретарь обко
ма партии тов. Кузнецов А. И. В 
прениях выступили директор Том
ской студии телевидения Г. А. Ель
цов, народный артист РСФСР А. В. 
Рагомский, ответственный секре
тарь Томского отделения Союза пи
сателей РСФСР И. 3. Елегечев, до
цент педагогического института

С. Н. Астафьева, художник В. Ф. 
Попов, главный дирижер симфони
ческого оркестра областной филар
монии И. Ф. Ковалев, директор об
ластного драматического театра 
Г. II. Паздников, заведующий учеб
ной частью музыкального училища 
С. Г. Вайнштейн и начальник обла
стного управления культуры П. Ф. 
Еремин.

Докладчик и выступающие в пре
ниях говорили о большой роли твор
ческих организаций в жизни совет
ского народа, о некоторых успехах 
в работе творческих и культурных 
организаций области. Наряду с этим

были вскрыты серьезные недостат
ки в работе театра, филармонии, 
томских писателей и художников, 
учреждений и учебных заведений 
культуры. Все выступавшие едино
душно отмечали то большое внима
ние, которое уделил съезд вопросам 
подъема культуры, литературы и 
искусства в нашей стране, и указа
ли на необходимость коренного 
улучшения этого участка идеологи
ческой работы в нашей области. 
Выступавшие рассказали о конкрет
ных планах работы творческих орга
низаций, намеченных для претворе
ния в жизнь решений X X III съезда 
партии.

ЗА СОВЕТСКУЮ ВЛАСТЬ, ЗА КОММУНИЗМ!
Центральный Комитет ком

сомола обращается к тебе, 
молодежь нашей Родины. К 
тем, кто вместе со старшим 
поколением плавит сталь и пе
рекрывает реки, растит уро
жай и охраняет советские ру
бежи, постигает тайны науки 
и штурмует космос. К тем, кто 
носит гордое звание — граж
данин Союза Советских Со_- 
циалистических Республик.

Центральный Комитет ком
сомола призывает вас, юноши 
и девушки, единодушно поддержать 
Обращение Центрального Комитета 
Коммунистической партии к избира
телям и 12 /Июня всем, как один, 
проголосовать за лучших сынов и 
дочерей нашей Отчизны.

Многие из вас впервые придут к 
избирательным урнам. Многие голо
суют уже не в первый раз. И всегда 
выборы органов Советской власти— 
волнующее событие, большой 
праздник для молодежи. Это выра
жение незыблемости основного за
кона нашей жизни, по которому со
ветский человек всегда имеет право 
на ученье, отдых, на труд. Это во
шедший в сознание советских лю
дей высокий гражданский принцип, 
по которому государство — это мы. 
Это выражение тех громадных прав 
и того доверия партии и народа, ка
кими пользуется в нашей стране мо
лодежь.

Поистине в знаменательное время 
проходит подготовка к выборам в 
Верховный Совет СССР. Это время 
XXlll съезда Коммунистической пар
тии, который наметил захватывающие 
перспективы. Он еще больше напол
нил нас уверенностью, желанием 
действовать, бороться и побеждать 
во имя великой цели — торжества 
коммунизма.

Это время начала новой пяти
летки, когда советский ндрод 
приступил к практическому выпол
нению принятого XXIII съездом пар
тии плана дальнейшего развития ма
териально-технической базы комму
низма.

Эго время кануна славной истори
ческой даты — 50-летия Советской 
власти. Сколько ожесточенных клас
совых битв пронеслось над стра
ной, сколько героизма проявили со
ветские люди в борьбе за торжест
во коммунистических идеалов! В 
истории человечества не было наро
да, который бы в такой короткий 
срок совершил столь величествен
ные подвиги в строительстве нового 
общества, как наш советский народ.

Пятидесятилетний путь сражений, 
созидания и побед Советской вла
сти — это и путь комсомола, всей 
нашей молодежи. Эго годы, когда 
закалялась сталь, вырабатывались 
убеждения и характеры, когда вы
ковывались поколения молодых бой
цов беззаветной храбрости, мужест
ва и коммунистической убежденно
сти. Эти годы отмечены пятью орде
нами на комсомольском знамени.

Современники Павки Корчагина 
голосовали за Советскую власть

ПЕРЕГОВОРЫ МЕЖДУ 
А. Н. КОСЫГИНЫМ 
И Г. А. НАСЕРОМ
КАИР, 11 мая. (ТАСС). Сегодня 

во дворце Кубба начались перегово
ры между главой советской прави
тельственной делегации Председате
лем Совета Министров СССР А. Н. 
(осыгиным и президентом 0AP 

А. Насером. В ходе переговоров, 
проходивших в обстановке взаимо
понимания, дружбы и сердечности, 
состоялся обмен мнениями по вопро
сам дальнейшего развития и укреп
ления отношений между Советским 
Союзом и Объединенной Арабской 
Республикой и по актуальным воп
росам современного международного 
положения, представляющим взаим
ный интерес.

КАЙР, 11 мая. (ТАСС). Сегодня 
Председатель Совета Министров СССР
A. Н. Косыгин и члены советской 
правительственной делегации вместе

президентом 0AP Г. А. Насером 
вылетели в Асуан.

***
КАИР, 11 мая. Специальные кор

респонденты ТАСС А. Ступак и
B. Дуганов передают:

Сегодня утром Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. Косыгин и 
члены советской правительственной 
делегации совместно с президентом 
Насером посетили Хелуанский про
мышленный комплекс, расположен
ный в 45 километрах к  югу от Каи
ра.

После посещения Хелуанского 
промышленного комплекса. Предсе
датель Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин, президент 0AP Г. А. 
Насер и члены советской правитель
ственной делегации посетили нацио
нальный Египетский музей и осмот
рели находящиеся' в нем памятники 
.древнего Египта.

Этот музей располагает самым 
большим в мире собранием египет
ских древностей.

О Б Р А Щ Е Н И Е

Центрального Комитета Всесоюзного 
Ленинского Коммунистического Союза 
Молодежи ко всем молодым избирателям

клинком и винтовкой. Молодежь 
первых пятилеток голосовала пер
выми домнами и тракторами, удар
ничеством и рабфаками, шефством 
над нашей армией и флотом, соли
дарностью с республиканской Испа
нией. Пришло время — и молодое 
поколение вместе со всем народом 
голосовало за Советскую власть бит
вами под Севастополем, Брестом и 
Одессой, под Ленинградом и Ки
евом, под Москвой и Сталинградом, 
на фронтах и в тылу, полным раз
громом и сокрушением фашизма.

Сейчас за Советскую власть голо
суем мы с вами, также ясро созна
вая свою ответственность. Это от
ветственность за бережное сохра
нение и развитие революционных, 
боевых и трудовых традиций наро
да, за преданность идеям и делу 
Коммунистической партии, за даль
нейшее процветание нашей Родины. 
Мы будем голосовать за славный 
героический путь наших отцов, за 
почетное право принять от них эста
фету революционной борьбы, за 
праЕо быть в первых рядах строи
телей коммунизма.

Мы будем голосовать за наш се
годняшний день, за наши большие 
права и высокие гражданские обя
занности, творческий труд, дружбу 
народов, за мудрую политику Ком
мунистической партии, за ту огром
ную заботу, которая проявляется в 
Сочетской стране о молодежи.

Теперь каждый из нас привык к 
тому, что для молодежи—бесплатное 
образование и медицинское обслу
живание, для молодежи — клубы, 
театры и стадионы, для молодежи 
— свободней выбор специальности, 
возможность повышения квалифика
ции. Все это действительно естест
венно и закономерно в наших усло
виях, но все это стало реальным 
только благодаря завоеваниям Ве
ликой Октябрьской социалистической 
революции и исторической победе 
социализма.

Постоянно чувствуя поддержку и 
заботу Коммунистической партии, 
молодежь вдохновенно трудится, ов
ладевает знаниями, достижениями 
современной науки и техники, уча
ствует в преобразовании жизни но 
коммунистических началах в интере
сах человека. Она строит новые го
рода и поселки, заводы и шахты, 
электростанции и газопроводы, ос
ваивает необжитые районы, застав
ляет служить людям скрытые века
ми природные богатства.

•Советская молодежь активно уча
ствует в управлении государством. 
Лучи ие ее представители избраны 
в Верховный Совет СССР, в верхов
ные органы власти союзных и авто
номных республик. Сотни тысяч на
ших сверстников — депутаты мест
ных Советов. Многие из них воз- 
глаг.ляют сельские, районные, го
родские Советы депутатов трудя
щихся.

За последние годы тысячи моло
дых рабочих, колхозников, специа
листов повысили свое профессио
нальное мастерство, стали началь
никами цехов, директорами пред
приятий, организаторами сельскохо
зяйственного производства, руково
дителями учебных заведений, науч
ных лабораторий и учреждений 
культуры. Миллионы юношей и де
вушек ведут активную работу в раз
личных общественных организаци
ях. Наша подлинно демократическая 
государственная система способству
ет тому, чтэ молодежь все полнее и 
ответственнее сознает себя полно
правным хозяином жизни советского 
общества.

Мы будем голосовать за свое 
светлое будущее, за самую передо
вую, марксистско-ленинскую идео
логию, за ясную, целеустремленную 
программу, определяющую пути 
коммунистического строительства.

Сегодня наша конкретная задача
— пятилетний план.

Каждая пятилетка всегда означа
ла для нашей страны стремительный 
скачок в развитии экономики, росте 
благосостояния и культуры народа. 
Новая пятилетка еще в большей сте
пени будет способствовать расцве
ту с< циалистической Отчизны, укреп
лению ее могущества. Вместе со 
всем народом выполнять этот план и 
нам, молодым.

Bte, чего мы добились и добьемся, 
принадлежит нам с вами. Крепче 
могущество социалистической Роди
ны — это крепче мы. Успешно вы
полняются государственные планы
— это выполняются и наши личные 
планы. Богаче становится наша стра
на — счастливее и радостнее жи
вет советский человек.

У советской молодежи много 
друзей на земном шаре, искренне 
радующи хя ее успехам. Мы будем 
голосовать за солидарность с наши
ми друзьями, против наших общих 
врагов — империалистов, колониза
торов, поджигателей войны. Воспи
танная на пролетарском интернацио
нализме, наша молодежь будет кре

пить дружбу с молодежью 
всего социалистического лаге
ря, солидарность с классовой 
борьбой молодежи капитали
стических стран. Мы на сторо
не патриотов, ведущих спра
ведливую освободительную 
борьбу против колониализма 
и империализма в Азии, Аф
рике, Латинской Америке, во 
всех уголках земного шара. 

Мы с героической вьетнам- 
—  ской молодежью, сражающей

ся с американскими агрессо
рами. Мы решительно протестуем 
против варварских, позорных пре
ступлений американской военщины 
и требуем прекратить агрессию, 
вывести американские войска из 
Вьетнама, дать возможность вьет
намскому народу самому ре
шать свои внутренние дела. Совет
ская молодежь верит в конечную 
победу вьетнамского народа и будет 
оказывать помощь в его справедли
вой борьбе.

Наша молодежь гордится высокой 
оценкой, которую дал ей XXIII 
съезд партии, тем, что она является 
продолжателем героических дел 
старших поколений, гордится тем, 
что ее передовой отряд — комсо
мол — носит имя великого Ленина. 
Ленинский комсомол! Это высокое 
звание мы оправдаем своим само
отверженным трудом и по-комсо
мольски, новыми трудовыми успе
хами встретим славные даты — 
50-летие Советской власти и 100-ле
тие со дня рождения Владимира 
уИльича Ленина.

Бея многогранная деятельность 
Коммунистической партии, ее само
отверженное служение интересам 
трудящихся — вдохновляющий при
мер для молодежи. Молодежь бла
годарна родной партии за ее муд
рую политику, за огромную заботу 
о м плодом поколении, за ее герои
ческую борьбу во имя торжества 
коммунизма.

Центральный Комитет ВЛКСМ 
призывав- в̂ ех комсомольцев, всю 
молодежь горячо откликнуться на 
Обрашени! партии ко всем избира
телям и достойно встретить выборы 
в Верховный Совет СССР.

Наши трудовые успехи — дню вы
боров!

Наши гол эса — блоку коммуни
стов и бьспаотийных, лучшим пред
ставителям народа!

Да здравствует советская моло
дежь!

Да здравствует наша Советская 
Родина!

Да здравствует Коммунистическая 
партия, ведущая нас к коммунизму!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ ВСЕ
СОЮ ЗНОГО ЛЕНИНСКОГО  
КОММУНИСТИЧЕСКОГО С О Ю 

ЗА МО ЛОДЕЖ И. 
(ТАСС).
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Делегаты от Томской области на X V  съезд комсомола (слева напра- 
во); В. Нетолчин, С. Рудницкий, В, Ш амов, Л . Полейко, Н . Однокол- 
кина, ш .  Сарыков, В . Крю чкова, В . Угорелое, И . Александров,

В. Захарова, Ю . Ларинцев, Т . Аренкина, Л . Хорош их, Т . Степанова, 
Я . Ганюк, Б. Михайлов.

Фото В. Ефименко.

С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И Я - У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т

К а р ье р ы  не в м и л ости
Карьерное хозяйство нашего уп 

равления сравнительно молодое. Оно 
начало развиваться лишь с 1961 го
да и состоит из мелких разрознен
ных участков с годовой добычей не
рудных материалов 700 тысяч кубо
метров. А фракционированной про
дукции выпускается всего 100 ты
сяч кубометров в год.

В нынешнем году строительные 
организации области сделали заяв
ку  управлению карьерами на 300 
тысяч кубометров фракционирован
ной щебенки и рассеянного мытого 
гравия, на 25 тысяч кубометров 
песка, пригодного для высокомароч
ного железобетона, штукатурных и 
кладочных работ.

К  сожалению, наше хозяйство не 
в силах выполнить такие заявки на 
высококачественные заполнители. 
Поэтому многие организации вынуж
дены приготовлять бетон из рядовой 
гравийно-песчаной смеси. Это, бе
зусловно, снижает качество бетона, 
влечет за собой перерасход цемента.

Кем объяснить малый объем вы
пуска фракционированной смеси? 
Может быть, нет сырья или запасы 
его незначительны? Нет. Разведан
ные запасы гравия в области сос
тавляют 60 миллионов кубометров, 
а доброкачественного строительного 
песка —  40 миллионов., .

Главная причина нехватки фрак
ционированной продукции кроется в 
том, что «Главзапсибстрой» и трест 
«Томскстрпй» мало уделяют внима
ния развитию и совершенствованию 
карьерного хозяйства.

Потребности области в нерудных

материалах составляют один миллион 
кубометров, но карьерное хозяйство 
развивается очень медленно. «Глав
запсибстрой» не заинтересован в 
этом. Трест «Томскстрой», заводы 
стройиндустрии устраивает нынеш
нее положение. Они потребляют все
го 250 тысяч кубометров нерудных. 
Остальные 450 тысяч отгружаются 
другим организациям.

За последние пять лет управле
ние карьерами не пополнялось зем
леройными машинами. Требует заме
ны дробильно-сортировочное обору
дование.

Как уже говорилось, сырья в Том
ской области более чем достаточно, 
что дает возможность обеспечить 
стройки высококачественными за
полнителями. А пока... многие пред
приятия завозят щебенку из других 
областей. Например, управление до
рожного строительства заключило 
договор с Искитимским заводом, что 
в Новосибирской области. Другие 
организации, например «Гидродор- 
мост», вынуждены делать у себя 
примитивные дробильные установки 
для переработки гравия. Это неэко
номично. Кустарщина приводит к  
удорожанию себестоимости продук
ции, к  перерасходу фонда заработ
ной платы, снижению качества ра
бот.

Необходимо резко в кратчайшие 
сроки рассмотреть положение дел в 
карьерном хозяйстве. Задача состо
ит в том, чтобы в течение двух лет 
довести выпуск фракционированной 
продукции до 250 тысяч кубометров 
в год, а к  концу пятилетки —  до 
500 тысяч.

Коллектив управления карьерами 
модернизирует сейчас в Томске гра
вийный участок. Это позволит уве
личить выпуск щебня и рассеянного 
гравия со 100 тысяч до 150 тысяч 
кубометров в год.

Учитывая развитие стройиндуст
рии, нефте- и газодобывающей про
мышленности, строительство Аси
новского лесопромышленного ком
плекса, необходимо расширить карь
ерное хозяйство в Асине, довести 
его мощности со 110 тысяч кубомет
ров гравийно-песчаной смеси и стро
ительных песков до 400 тысяч в год.

Много лет ведутся разговоры об 
организации карьера на базе Ларин- 
ского месторождения динбазов и пес
чаника. Здесь можно организовать 
стационарный карьер мощностью 
400 —  500 тысяч кубометров дроб
леного щебня в год.

Чрезмерно затянулось открытие 
карьера на базе Туганского место
рождения формовочных и стекольных 
песков. Еще в 1963 году в Томске 
была проведена научно-техническая 
конференция, в которой приняли 
участие ученые Москвы, Иркутска, 
Красноярска,. Кемерова, Новосибир
ска, Томска. Конференция рекомен
довала организовать в Тугане карьер 
с обогатительной фабрикой, комп
лексно использовать Туганское мес
торождение. К  сожалению, рекомен
дации ученых не выполнены по сей 
день.

Хочется надеяться, что развитию 
карьерного хозяйства будет уделено 
самое серьезное внимание.

И. ПАВЕЛЬСКИЙ, 
директор управления карьерами.

О Ж И Л И  С Е В Е Р Н Ы Е  Р Е К И
Десятки таежны х ре

чек несут сейчас на 
своих плечах лесной 
поток. В Чаянском  
бассейне сплав в пол
ном разгаре. Более 
2 0 0  тысяч кубометров 
леса движется к  Усть- 
Чаинскому рейду. Пер
выми закончили скат
ку  в воду 7 6  тысяч ку 
бометров леса и при
ступили к зачистке бе
регов бригады, заня

тые на реке Бакчар.
С северных речек 

первые сведения по
ступили из Кардж и. 
Здесь скатано 12 ты
сяч кубометров, и го
ловная часть лесного 
потока подошла уж е  к 
сортировочной запа
ни.

Навигационными за
ботами .живут сейчас 
все погрузочные рей
ды Нарымской сплав-

конторы. Н а Усть-Чае, 
в Копыловке, Тогуре  
обские суда берут в 
трюмы шпалопродук- 
цию. И з Тогура уж е  
ушла в адрес потреби
телей первая баржа, на 
борту которой 8  тысяч 
шпал.

Высоко подняли над 
рекой свои стальные 
р уки  плавучие погру
зочные краны. Им  
предстоит за навига

цию уложить на пал 
бы 1 миллион 7 0 0  т] 
сяч кубометров лес 
А  всего НарымскЕ 
сплавная контора  
первый год пятилеи  
поставит народном 
хозяйству стран! 

2 миллиона 66  тыс! 
кубометров древес! 
ны. А . С Т А Р К О В  

инженер Нары м- 
ской сплавной кон

торы.

«КОСМ ОС-118»— В ПОЛЕТЕ СООБЩЕНИЕ ТАСС

11 мая 196 6  года в Советском С о 
юзе произведен запуск очередного  
искусственного спутника Земли « К ос
мос-1 18» .

Н а борту спутника установлена 
научная аппаратура, предназначенная 
для продолжения исследований ко
смического пространства в соответст- 

и с программой, объявленной

Т А С С  16 марта 196 2  года.
Спутник вы веден на к р уговую  ор

биту с параметрами, близкими к рас
четным:

начальный период обращения 97,1  
минуты;

расстояние от поверхности Земли 
около 6 4 0  километров;

наклонение орбиты 6 5  градусов.
Кроме научной аппаратуры, на

спутнике имеются радиосистемы для' 
точного измерения элементов орби
ты; радиотелеметрическая система 

для передачи на Землю данных о ра
боте приборов и научной аппаратуры.

Установленная на спутнике аппара
тура работает нормально. Координа

ционно-вычислительный центр ведет, 
обработку поступающей информация,
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Подготовка к выборам 
в Верховный Совет СССР

Растут интересы 
избирателей

Понедельник — очередной 
день моей встречи с избирателя
ми. В основном это доярки, те
лятницы, скотники, приемщики 
молока. В этот день я провожу с 
ними беседы, громкие читки га
зет, интересных журнальных ста
тей.

Особое место в моей работе 
сейчас занимает разъяснение ма
териалов XXIII съезда КПСС. 
Большой интерес у избирателей 
вызвала беседа о повышении 
жизненного уровня народа в 
новой пятилетке. Они задали мно
го вопросов.

В другой раз слушатели проси
ли рассказать, какие меры наме
тил XXIII съезд партии по даль
нейшему подъему сельского хо
зяйства. К этой беседе я гото
вилась особенно тщательно. Вни
мательно перечитала разделы 
докладов тов. Л. И. Брежнева и 
тов. А, Н. Косыгина на XXIII съез
де КПСС, посвященные сельско
му хозяйству. Слушатели с одоб
рением встретили меры, наме
ченные XXIII съездом КПСС: в
предстоящие годы осуществить в 
общегосударственном масштабе 
работы по повышению плодоро
дия почв и культуры земледелия 
во всех зонах страны.

Свой рассказ о оешениях XXIII 
съезда КПСС я стараюсь увязать 
с практическими делами работни
ков животноводства. Призвала 
доярок ответить на заботу о тру
жениках сельского хозяйства ум
ножением трудовых успехов. До
ярки разаернули соревнование за 
псвышение продуктивности скода. 
Итоги четырех месяцев говорят о 
том, что труд животноводов ока
зался не напрасным. В апреле 
от каждой коровы в среднем по
лучено по 205 килограммов мо
лока, а всего за четыре месяца 
— по 695 килограммов. Может 
быть, для южан эти результаты 
покажутся низкими, но при недо
статке кормов для северного хо
зяйств 1 такие надои, можно ска
за гь. неплохие.

Избиратели ознакомлены с 
Обращением ЦК КПСС ко всем 
избирателям, с биографиями кан
дидат' в в депутаты Верховного 
Совета СССР, знают, где будет 
расположен избирательный уча
сток. Все они горячо поддержи
вают политику Коммунистической 
партии.

В. БУРОВА, 
агюатор рыбоартели имени 
Куйбышева Каргасокского 
района

На десятидворках
Инструктивный семинар агита

торов провело партийное бюро 
Морякоаской ремонтно-эксплуа
тационной базы флота. На нем 
обсуждены задачи по усилению 
массово-политической работы по 
месту жительства трудящихся.

Сейчас на десятидворках часто 
бывают агитаторы. Их беседы вы
зывают большой интерес.

А. ЕФИМОВ.

РЕШЕНИЯ СЪЕЗДА ПАРТИИ-В ЖИЗНЬ

Д Л Я  К О Г О  „ С Е Л Ь Х О З Т Е Х Н И К А 11?
Директивы съезда по пятилетнему 

плану развития народного хозяйст
ва СССР на 1966— 1970 годы за
ставляют каждого еще и еще раз 
анализировать возможности и резер
вы своего хозяйства, предприятий, 
организации, дабы успешнее претво
рить в жизнь намеченное на пяти
летие.

В числе мер по дальнейшему раз
витию сельского хозяйства, преду
смотренных Директивами, есть пункт 
о развитии ремонтной базы. В сель
ском хозяйстве, говорится в Дирек
тивах, должны внедряться индустри
альные методы ремонта.

Вопросами ремонта на селе ведает, 
в основном, «Сельхозтехника», а по
тому я хочу начать разговор о дея
тельности этого предприятия, в част
ности, о работе Асиновского объеди
нения, с которым по долгу службы 
постоянно приходится сталкиваться. 
Мои замечания будут относиться и 
к  областному объединению, ибо не
достатки, о которых хочу сказать, 
присущи многим . предприятиям 
«Сельхозтехники» области. Я часто 
общаюсь со специалистами сельско
го хозяйства других районов и знаю, 
что у всех претензии к  «Сельхоз
технике» в основном одни и те же.

Поскольку с ремонтом техники 
тесно связано комплексное обслужи
вание колхозов, снабжение их обо
рудованием и запасными частями, 
разговор" о деятельности объедине
ния и надо начать с этих двух вопро
сов.

Сначала о комплексном обслужи
вании. Суть его сводится к  тому, что 
технический уход за колхозной тех
никой и ее ремонт берет на себя це
ликом «Сельхозтехника». Использу
ет тракторы и другие машины кол
хоз по собственному усмотрению, а 
за обслуживание платит объедине
нию по договору. Мерило платы—  
гектар мягкой пахоты (в эту услов
ную единицу приводятся работы 
всех механизмов). Таким образом, 
теоретически с колхоза снимается 
забота о техуходах и ремонте, об
служивание производится квалифи
цированными механизаторами, «Сель
хозтехника» материально заинтере
сована в тщательности ремонта, по
тому что каждый лишний ремонт—  
это дополнительные затраты для 
объединения.

Выгоды подобного обслуживания 
очевидны, а потому мы в районном 
управлении сельского хозяйства по
стоянно стремимся его пропаганди
ровать. К сожалению, пример пло
хого комплексного обслуживания в 
колхозах, подопечных объединению, 
сводит на нет наши усилия. На об
служивание «Сельхозтехники» два 
с лишним года тому назад перешли 
три колхоза: «40 лет Октября»,
«Коммунист» и имени Кирова. С 
тех пор почти на каждом совещании:

председатели этих колхозов жалуют
ся на «Сельхозтехнику». Обижаются 
на неоперативность, на срыв сроков 
готовности техники и т. д. При этом 
многие проводят аналогию с бывши
ми МТС, когда при поломке трактора 
в поле на место немедленно выезжал 
механик и устранял неисправность. 
Теперь зачастую трактор может сто
ять два-три дня, причем не чувству
ется, чтобы работников «Сельхоз
техники» это особенно расстраива
ло^ В самом деле, трактор— колхоз
ный, пахать или сеять на 
нем —  колхозу, от растяже
ния сроков полевых работ страдает 
колхоз. Объединение же по существу 
несет лишь моральную ответствен 
ность, да и то постольку поскольку.

В горячую пору конфликты между 
колхозами и объединением возникают 
чуть не ежедневно.

Недавно мы сделали эксперимент: 
руководителем комплексного обслу
живания в колхозе имени Кирова на 
значили главного инженера этого 
хозяйства. Он же является замести
телем председателя колхоза. На пер
вых порах дело как будто улучши
лось. Дальше будет видно. Но мне
ние многих специалистов сельско
го хозяйства, в том числе и мое, та
ково: нужно «привязать» «Сельхоз
технику» к  сельскохозяйственному 
производству так, чтобы экономика 
предприятия и оплата труда рабо
тающих в нем зависели от результа
тов деятельности обслуживаемых 
хозяйств. Только будучи в какой-то 
мере пайщиком колхозов, «Сельхоз
техника»' перестанет быть нера

дивым подрядчиком.
Одним из больных вопросов, став

ших притчей во языцех для многих 
руководителей хозяйств, —  снабже
ние запасными частями. Разумеется, 
обвинять «Сельхозтехнику» в том, 
что некоторые запасные части де
фицитны, нельзя. Кое-чего, в част
ности запчастей к автомашинам, не 
в достатке не по вине объединения. 
И все же нареканий было бы куда 
меньше, если бы «Сельхозтехника» 
была ближе к  производству. Имен
но в ее отрыве —  корень зла. Ве
дая вопросами производства в кол
хозах, управление сельского хозяй
ства в то же время по существу от
странено от снабжения, так как 
«Сельхозтехника» управлению не 
подотчетна. Мы, работники управ
ления, спрашиваем с руководителей 
колхозов за производство, те в свою 
очередь просят у нас технику и за
пасные части. Но в управлении сво
ей материальной базы нет, снабже
нием оно не занимается. Получается 
замкнутый круг. Что же до «Сель
хозтехники», то там сплошь и ря
дом к  просьбам колхозов глухи. Что
бы не быть голословным, приведу 
свежий пример. В колхозе имени Ле
нина начали переоборудование од

ного из животноводческих помеще
ний под птичник. Одновременно заку
пили двадцать тысяч инкубаторских 
дыплят. Дело спешное, цыплята 
«поджимают». Максимальный срок, 
во время которого нужно закончить 
переоборудование, — двадцать дней. 
Сетка, необходимая для птичника, 
есть на областной базе «Сельхозтех
ники». Просим ведающего снабже
нием в Асиновском объединении 
А. И. Куцика: «Привезите, пожалуй
ста, сетку». Но над Куциком не кап
лет. День не везет, другой... При
шлось представителю колхоза самому 
ехать в Томск. Это лишь один при
мер из многих.

Есть такие, которые удивляются: 
как же, мол, так? Ведь у «Сельхоз
техники»— план товарооборота, кото
рый надо выполнять, им же прямая 
выгода больше продать. Да, план то
варооборота есть. Но он отнюдь не 
вызывает стремления где-то что-то 
достать для колхозов. Зачем, ска
жем, везти для продажи колхозам 
с областной базы копеечную резину 
к  доильным аппаратам, если вместо 
этого можно продать трелевочную 
лебедку центральным ремонтно
механическим мастерским комбината 
«Томлес» и закрыть все прорехи в 
выполнении плана товарооборота. 
Нужно сказать, что в силу сложив
шихся обстоятельств «Сельхозтех
ника» продает запасные части и 
технику не только колхозам и совхо
зам. В Асиновском объединении две 
трети запчастей к  автомашинам про
даются другим организациям. «Сель
хозтехнике» в конечном счете все 
равно, кому продавать. Хотя управ
ление сельского хозяйства в какой- 
то мере регулирует продажу, доста
точного контроля осуществлять мы 
не в силах.

На наш взгляд, надо сосредоточить 
управление производством и снаб
жением в одних руках. Тогда можно 
знать, где и что в данный момент 
нужнее, куда требуется в первую 
очередь подкрепление. Ведь не" имею
щие материальной базы, оторванные 
от снабжения управления сельского 
хозяйства волей-неволей становят
ся кабинетными управлениями, спе
циалисты которых не в силах в до
статочной мере влиять на производ
ство.

И второе. Нужно Жому-то передать 
техническое снабжение учреждений 
и организаций, не занимающихся не
посредственно производством - сель
скохозяйственной продукции. «Сель
хозтехника» должна работать только 
на колхозы, совхозы. Чем теснее 
узы, связывающие с ними объедине
ние, тем лучше для производства.

И, наконец, о ремонте. В конце 
сороковых годов, будучи студентом 
Московского института сельского хо
зяйства, я проходил практику в Азов

ской МТС, где детально ознакомился 
с существовавшей в го время систе
мой ремонта сельскохозяйственной 
техники. После института мне при
шлось много лет работать в промыш
ленности, в частности, быть инжене
ром центральных ремонтно-механи
ческих мастерских комбината «Том- 
лес». Затем снова вернулся в сель
ское хозяйство и с горечью вынуж
ден констатировать, что техноло
гия ремонта, его методы в сельском 
хозяйстве за последние двадцать лет 
мало в чем изменились. Ремонтная 
база промышленных предприятий 
в своем прогрессе намного обогнала 
подобную базу в сельском хозяйстве.

Новиковские мастерские «Сельхоз
техники» Асиновского объединения, 
считаются одними из лучших в об
ластном объединении. Но хотя здесь 
есть различные приспособления для 
улучшения качества ремонта, по тех
нологии производства они мало чем 
отличаются от колхозных мастерских. 
Разве, например, может обходиться 
современное ремонтное предприятие 
без термической обработки? А ведь 
сейчас имеются высокочастотные 
установки, где есть оборудование д а  
термообработки, а также чугунного, 
цветного и стального литья. Одну 
из подобных установок в областном 
управлении сельского хозяйства не
давно настойчиво предлагали приоб
рести для новиковских мастерских 
Однако управляющий Асиновским 
объединением отказался. Конечно, 
установка эта требует квалифициро
ванного обслуживания. У нее слож
ный монтаж, множество радиоламп, 
но ведь это современное оборудо
вание, намного улучшающее качест
во работ, это шаг по пути прогрее 
са в деле ремонта. В объединении 
же предпочитают работать по старин
ке, по-кустарному.

Откровенно говоря, мастер ОТК 
любого промышленного предприятия 
забраковал бы две трети продукции, 
которая сейчас выходит из той же 
новиковской мастерской. Разве мож
но, например, на ремонтном пред
приятии не иметь твердомера для 
определения качества металла? А в 
Новиковке его нет. Потому здесь все 
делают из первого попавшегося ме
талла. Нередко у трактора, вышед
шего из ремонта, уже через два дня 
ходовая часть «летит», потому что 
железо оказывается недоброкачест
венным.

Конечно, нельзя сводить на нет 
работу, проделанную в последнее 
время «Сельхозтехникой». Сделано, 
безусловно, много, но все же, на наш 
взгляд, здесь не умеют видеть пер
спективу. Сейчас областное объеди
нение отпускает средства на расши
рение ремонтной базы. Это -значит, 
что к тем же мастерским будут при
страивать пристройки для увели

чения производственной площади. 
Я считаю, что целесообразней не 
расширять мастерские, а отпущенные 
средства использовать на их корен
ную реконструкцию. По существу, 
мастерские, в которых ремонтируют 
тракторы," должны мало чем отли
чаться от завода, выпускающего их. 
Поэтому и в ремонтных мастерских 
нужно делать отдельные цеха: сбор
ный, механический и т. д. Легче и 
лучше из -одного цеха перевезти в 
другой три тракторные рамы в день, 
нежели внутри одного цеха иметь 
кузницу, сварку и т. д. Без реконст
рукции невозможно перевести ре
монт сельскохозяйственной техники 
на индустриальные рельсы. На
до отрешиться от старой привыч
ки  в этом важнейшем деле. Есть 
опыт индустриальных методов ре
монта в промышленности —  в сель
ском хозяйстве его нужно лишь ис
пользовать.

Но прежде всего объединению 
необходимо жить заботами колхозов 
и совхозов.

Я. ШЛЯФЕР, 
заместитель начальника Асинов
ского управления сельского хо

зяйства.

Одной из самых трудных и от
ветственных работ на трассе Аси
но— Белый Яр является рубка про
секи. Сейчас строители магистра
ли «вклинились» в девственную  
тайгу. Чащобы и буреломы созда
ют большие трудности лесорубам. 
Но они не пасуют перед этими 
трудностями, успешно проклады
вают путь строителям трассы.

Н а  рубке иросеки трудится 
бригада мостопоезда №  8 3 3 , воз
главляемая Иваном Емельянови
чем Ш абалиным. Ежемесячно этот 
коллектив вырубает по 11 — 12  
гектаров леса при норме 10.

Немалая заслуга в этом звена 
сучкорубов, которое возглавляет 
Герой Социалистического Труда  
Федор Данилович Гарин.

Н А  С Н И М К Е : Ф. Д . Гарин.
Фото П. Сухачева.

Ш А Г А Е М  

В ПЯТИЛЕТКУ
Словно проходчики 

в ш ахтах, каждый  
день упорно и настой
чиво врубаются в зе
леную стену тайги
комплексные бригады 
наш его леспромхоза. 
Безостановочно идет 
к  нижним складам лес
ной лоток. Директива
ми пятилетнего плана, 
принятыми X X I I I
съездом. К П С С , преду
сматривается увели

чить лесозаготовки в 
Сибири. В нашей об
ласти, например, пред
полагается ввести но- 
еых’ мощностей на 5 
миллионов кубомет

ров леса. Чтобы вы

полнить эти задачи, 
от каждого из нас 

требуются творческий 
подход к  делу, созна
ние большой ответст
венности.

Н аш  леспромхоз 
взял хороший старт в 

пятилетке: план четы- 
рех месяцев выполнен 
досрочно. Коллектив  
немало сделал за про
шедшее семилетие и 
готов к решению но
вых задач. Комплекс
ная выработка на к а ж 
дого работающего уве
личилась за семилет- 

■ ку в два раза. В пер
вом году пятилетки  
поставлена задача до

вести ее до 8 5 0  кубо
метров.

Коллектив леспром
хоза берет курс на 
внедрение новой тех
ники и передовой тех
нологии. Вывозим дре
весину мощными авто
мобилями М А З -5 0 1  и 
З И Л -1 5 7 . Ш ирокое  
применение в произ
водстве нашли бензо
моторные пилы, кото
рые отличаются повы
шенной скоростью ре
зания.

Современная техни
ка позволила внед
рить новые методы 

( организации труда. За

семилетие мы освоили 
такие методы, как  ра
бота малыми комп
лексными бригадами, 

крупнопакетная по
грузка  хлыстов, вы
возка их с предвари

тельной обрубкой 
сучьев в лесосеках, 
что улучш ает условия 
труда на нижних скла
дах. В нашем леспром
хозе сконструированы  
и успешно применяют
ся передвижные круп
нопакетные погрузоч
ные установки. Они 
сокращ аю т время пе
реброски на новые 
стоянки. Эти установ
ки дают большую эко- 

‘ номию тросов, сокра
щают объем бульдо
зерных работ.

За последние два 
года коллектив пере
шел на метод разра
ботки лесосек узкими  
лентами с сохранени

ем подроста. Безрас
судному истреблению  
лесов приходит конец. 
Мы стараемся приум
ножить зеленое золо

то. Этому принципу  
вполне соответствует 
метод - у зких  лент. Те
перь трактор в лесо
секи ходит строго по 
проложенным воло

кам . От четкости тре
левки повышается вы
работка на механизм, 
снижается себестои
мость кубометра.

В прошлом году вы
работка на трактор со
ставила в среднем по 
леспромхозу 10 тысяч 
кубометров против 8  
тысяч в 1 9 5 9  году. А  
такие трактористы, 
ка к  тт. Фомин, Суху- 
шин, сумели стреле- 
зать по 2 0  тысяч ку 
бометров леса. У  мно
гих трактористов вы
работка составила 
1 5 - - 1 8  тысяч.

Сейчас внедряется 
так называемый чел
ночный метод разра
ботки лесосек. С ущ 
ность его состоит в 
том, что в комплекс
ной бригаде работают 
два вальщика в проти
воположных концах

лесосеки. Тракторист  
берет у  них лес пооче
редно, без простоев. 
Этот метод та кж е  по
зволяет увеличить 
объем выработки. На- 

' пример, механизатор 
Пиковского лесопунк
та А . Фомин выполнил 
месячное задание на 
1 3 0  процентов. Он 
стрелевал 2 .3 5 1  кубо
метр леса, а заработок 
его составил 4 3 0  руб
лей. Месячный зарабо
ток других членов 
бригады составляет 
свыше 3 0 0  рублей, в 
зависимости от разря
да и выполняемой ра
боты. Почти таких же  
результатов добились 
трактористы тт. Суху- 
шин. Устюгов и дру
гие. Во втором кварта
ле мы намерены пол
ностью перейти на чел
ночный метод заготов
ки леса.

Изменения в техно
логии начнутся преж
де всего в лесосеках. 
Они —  наш сырьевой

цех, и сколько будет 
там заготовлено древе
сины, столько ее и вы
везем. Наш и лучшие  
шоферы, такие ка к  
В. Г. Каменч.ук, Н . К . 
Долгий, перевыполни
ли план первого квар
тала более чем в пол
тора раза. Да. и осталь
ные водители славно 
потрудились за это 
время. В результате 
мы дали государству 
дополнительно 3 .6 0 0  
кубометров леса.

Все это подтвержда
ет, что коллектив лес
промхоза способен ре
шить задачи, постав
ленные X X I I I  съездом 
К П С С  на первый год 
пятилетки. Сейчас 
среди лесозаготовите
лей развернулось со
ревнование за достой
ную встречу дня вы
боров в Верховный Со
вет С С С Р .

А . Б А Р А Н О В , 
главный инженер  
Колпашевского лес
промхоза.

А Г И Т А Т О Р Ы  
НА СТРОЙПЛОЩАДКАХ

Мы, строителя, очень довольны 
тем, что X X I I I  съезд К П С С  уде
лил значительное место вопросам 
совершенствования и упорядоче
ния капитального строительства. 
Объем строительно-монтажных ра

бот и в нашей области, и в Томске  
возрастет за пятилетку в три раза.

Бот почему еще в предсъездов
ские дни партийный комитет и пер
вичные партийные организации  
треста «Томскстрой» стали сосре
доточивать творческие силы кол
лективов на решение задач, вы

двинутых в проекте Директив  
съезда по новому пятилетнему 
плану. Прежде всего коммунисты  
строек взяли под свой строгий 
контроль выполнение принятых 
обязательств. Они придали этим  
обязательствам широкую  глас
ность. Н а  сдаточных объектах, 
где трудятся строители С У-11  и 
С У -1 3 , плакаты и транспаранты  
говорили о сроках выполнения 
обязательств.

Партийная организация и по
стройкой С У-1  на каждом объекте 
оборудовали хорошие бытовые по
мещения с красными уголками. 
Они стали центром массовой рабо
ты с людьми. Здесь проводятся 
беседы, читки газет. Это начина
ние было одобрено на заседании 
объединенного постройкома и сей
час находит распространение на 
стройках других управлений.

В день откры тия съезда в брига
дах и на участках прошли митин
ги и собрания, на которых строи
тели подводили итоги своей пред
съездовской трудовой вахты. В 
первом квартале трестом введено 
в эксплуатацию 1 3 .5 8 6  квадратных 
метров жилой площади, в том чис
ле пять тысяч квадратных метров 
в крупнопанельном исполнении. 
Рост по отношению к первому 
кварталу прошлого года составил 
3 8  процентов.

Нод постоянным контролем пар
тийных организаций находится 
строительство собственной базы, 
без чего трудно будет решать воп
росы дальнейшего увеличения объ
ема строительно-монтажных работ. 
Советы, предложения, замечания 
коммунистов помогли лучше орга
низовать дело, полнее использо
вать имеющиеся возможности. 
Квартальный план по строитель
ству этой базы был выполнен на 
1 80  процентов.

Партийный комитет разработал 
план по ш ирокому разъяснению  
решений X X I I I  съезда К П С С  в 
коллективе. Цель такая: чтобы
кажды й работник глубоко изучил 
материалы сьезда и определил 
свое место п борьбе за их выпол
нение. Проведены семинары аги
таторов, число которых возросло 
почти до 2 5 0  человек. В брига

дах, на участках они проводят чит
ки  и беседы, увязывая их непо
средственно с жизнью и трудом  
строителей. Партком создал груп
пу политинформаторов в составе 
6 0  человек. Возглавляет их управ
ляющий трестом тов. Борисов. За 
кажды м членом группы закрепле
на определенная бригада или уча
сток, в которых они у ж е  выступи

ли по нескольку раз.
Большую квалифицированную  

помощь парткому в пропаганде 
материалов съезда оказывают про
пагандистские группы обкома, гор
кома и Кировского райкома К П С С . 
За последнее время члены групп  
прочитали на строительных пло
щ адках более 50  лекций. Перед 
строителями выступили делегаты  
X X I I I  съезда партии А . И. Борт
ников, В . К . Ветрук.

Обновилась наглядная агитация. 
Создано 20  лекториев и кинолек
торий. В 9 ш колах марй*- 
си.зма-ленинизма, в 19. начальных 
политшколах и в 15 школах ком
мунистического труда идет глубо*- 
кое изучение решений съезда.

Во всех бригадах и на участках  
прошли собрания, на которых при
няты социалистические обязатель
ства по достойной встрече Д ня  
строителя. Эти обязательства на
ходятся под особым контролем  
партийных организаций. Учитывая 
при этом необходимость опережа
ющего развития собственной базы, 
восьмимесячный план по освоению 
средств решено выполнить к 14  ав
густа. Будут введены в эксплуа
тацию печь обжига кирпича на 
заводе стройматериалов, столяр
ный цех на Томском Л П Д К , дро
бильно-сортировочные устройства 
на правом берегу Томи, комплекс  
общежитий для строителей более 
чем на 9 тысяч квадратных мет
ров, школа профтехобразования, 
клуб. Ко  Дню строителя будет 
обеспечено выполнение плана по 
жилищ ному и культурно-бытово
м у строительству и введено 2 8  ты
сяч квадратных метров жилья, в 
том числе 12 тысяч квадратных 
метров в крупнопанельных домах. 
В первом полугодии намечено ос
воить годовые ассигнования на 
строительстьо городской больницы.

Все это накладывает на парт
ком, первичные парторганизации 
большую ответственность. Поэто
му силы всех коммунистов направ
лены сейчас на подъем всей нашей  

организаторской и воспитательной 
работы, на обеспечение принятых 
обязательств.

П . Л У К И Н ,
заместитель секретаря парт

кома треста «Томскстрой».

г

щ • 1i&ppslg ЦЕНТРАЛЬНОМУ МУЗЕЮ В. И. ЛЕНИНА-30 ЛЕТ
15 мая исполняется 30 лет со дня 

открытия Центрального музея В. И. 
Ленина, созданного по решению Цен
трального Комитета партии и Совет
ского правительства.

В 23 залах экспонируется около 
10 тысяч ценнейших материалов, 
раскрывающих идейно-теоретическое 
наследие Ленина, поназывающих 
жизненный путь великого вождя и 
учителя трудящихся, его борьбу за 
создание марксистской партии ново
го типа.

Среди экспонатов — личные вещи 
Владимира Ильича, многочисленные 
рукописи, письма, документы, пер
вые издания книг, брошюр, подлин
ные номера газет и журналов, в ко
торых опубликованы статьи В. И. Ле
нина.

Экспозиция музея все время по
полняется новыми материалами, 
связанными с жизнью и деятельно
стью В. И. Ленина. За 30 лет в музее 
побывало около 27 миллионов чело
век. Только в 1965 году в музее по
бывало свыше 1.500 тысяч посетите
лей. Из них около 25 тысяч — ино
странных гостей и туристов.

НА СНИМКАХ: слева — Централь  ̂
ный музей В. И. Ленина. Справа — 
посетители знакомятся с экспозици
ей зала «Торжество великих идей 
ленинизма».

(Фотохроника ТАСС).
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□  СВЯЗИ с непре
рывным ростом 
шъема производ
ства, увеличением 
номенклатуры вы
пускаемой про

дукции, ускорением цикла про
изводства возрастает потребность 
в оперативных сведениях о ходе 
производственного процесса. Ка
ким же образом своевременно по
лучать и анализировать эти све
дения? Увеличение числа работ
ников, занятых анализом деятель
ности предприятия и управления 
им, —  не выход из положения. 
Проблему можно решить лишь 
путем механизации и автоматиза
ции управленческого труда. Имен
но на это нацеливают тружеников 
промышленности решения X X III 

: съезда партии. Современные ус
ловия и задачи развития народно
го хозяйства, подчеркивается в 
решениях съезда, предъявляют 
новые требования к  руководя
щим кадрам, обязывают их овла
девать методами экономического 
руководства, использовать новей
шие данные науки управления, 
применять современную вычис
лительную технику, добиваться 
сокращения управленческого ап
парата. -

В условиях максимальной ав
томатизации и механизации тех
нологических процессов счетно
перфорационная техника не обес
печивает оперативной обработки 
больших объемов информации. По
этому сейчас необходимо 'приме
нять для этих целей более совер^ 
шенные средства вычислительной 
техники, быстро действующие 
электронные вычислительные ма
шины. Большое значение для 
экономики Томской области имеет 
создание информационно-вычис
лительного центра.

В первую очередь он предназна
чен для улучшения и совершен
ствования оперативного руковод
ства работой промышленных 
предприятий. Информационно-вы
числительный центр может вести

сбор экономической информации 
о работе предприятий по установ
ленным показателям, обрабаты
вать эту информацию по наме
ченной программе, передавать 
экономическую информацию в го
ловной информационно-вычисли
тельный центр, снабжать необхо
димыми отчетными данными ор
ганы статистики, Госбанк и дру
гие организации. Очень важно, 
что с помощью вычислительного 
центра на базе современной элек-

информационно -вычислительным
центром? В основу ее взята суще
ствующая схема городской и вну
триобластной связи. Однако из-за 
загруженности телефонных и те
леграфных каналов своевременное 
соединение абонентов с ИВЦ 
оказывается не всегда возмож
ным. По этой причине оператив
ная информация будет поступать 
с предприятий с большой задерж
кой. А с увеличением объема ин
формации необходимо будет ста-

несколько близлежащих промыш
ленных предприятий, которые 
имеют с пунктами хорошую теле
фонную связь. А сам опорный 
пункт оборудуется . телеграфным 
аппаратом, включенным в сеть 
абонентского телеграфа. Но для 
организации связи опорных пред
приятий с вычислительным цент
ром необходимо наладить теле
фонную и телеграфную связь 
ИВЦ с центральным телеграфом 
города. Давно подготовлен проект

Почему бездействует Томский вычислительный центр

тронной техники для предприя
тий города и области можно вы
полнить инженерные расчеты, 
различные технологические раз
работки, расчеты по технико
экономическому и календарному 
оперативному планированию, бух
галтерскому и статистическому 
учету. Работники центра намере
ны оказать предприятиям методи
ческую помощь при формулиро
вании и подготовке задач для ре
шения их на электронно-вычис
лительных машинах.

Безусловно, создание Томского 
вычислительного центра окажет 

неоценимую помощь работникам 
промышленности при переходе на 
новую систему планирования и 
экономического стимулирования 
производства. Оперативный учет 
и анализ деятельности предприя
тий будут способствовать повы
шению экономической эффектив
ности труда, росту его производи
тельности, увеличению фондоот
дачи.

Как же осуществляется связь 
предприятий Томска и области с

вить вопрос о расширении линей
ной емкости телефонной сети и 
абонентского телеграфа.

Для оперативного управления 
народным хозяйством наиболее 
удобным и дешевым средством 
связи является абонентский теле
граф, получивший в последнее 
время большое распространение. 
Он позволяет осуществлять связь 
непосредственно между абонента
ми, автоматизировать процесс пе
редачи приема информации.

Для сбора и передачи информа
ции на территории Томска и об
ласти создается 12 пунктов сбора 
информации на предприятиях, из 
них 10 —  в Томске и два —  в 
районах области. Опорные пунк
ты для сбора информации орга
низуются на крупных предприя
тиях с учетом отраслевого и тер
риториального принципа с таким 
расчетом, чтобы охватить связью 
все промышленные предприятия 
города и области.

В свою очередь к  каждому 
опорному пункту прикрепляется

трассы телефонного кабеля от за
вода математических машин, где 
расположен ИВЦ, до центрального 
телеграфа. Длина трассы —  4 ,8  
километра. И вся беда в том, что 
эти несколько километров стали 
преградой на пути вычислитель
ной техники. Дело с прокладкой 
кабеля сейчас зашло в тупик из- 
за отсутствия... нужного типа ка
беля.

Несколько месяцев назад томи
чи с гордостью узнали о рожде
нии в нашем городе современного 
информационно- вычислительного 
центра, одного из крупнейших в 
Западной Сибири. Но сейчас наш 
вычислительный центр оказался 
на положении безработного. Он 
действует далеко не в полную 
мощность из-за отсутствия связи 
с опорными предприятиями. Лишь 
время от времени на нем выполня
ются незначительные по объему 
вычислительные операции по эко
номике. Современная, быстро дей
ствующая электронная вычисли
тельная машина в течение не
скольких часов в сутки бездейст

вует. Это влетает государству,
как говорится, в круглую копе
ечку. Судите сами. Стоимость од
ного часа простоя такой машины 
составляет ни много ни мало 100 
рублей. А ведь на предприятиях 
города с помощью опытных про- 
граммистов-математиков подготов
лены свои специалисты, которые 
могут квалифицированно выпол
нять важные задачи на вычисли
тельной технике, подготовлена 
аппаратура для передачи еже
дневной экономической информа
ции на ИВЦ для оперативной 
разработки. Но, к  сожалению, 
ИВЦ не может принять эту ин
формацию из-за отсутствия свя
зи.

Работники вычислительного 
центра уже давно бьют тревогу. 
С различными вариантами орга
низации связи ИВЦ с централь
ным телеграфом мы обращались 
и к  главному инженеру област
ного управления связи тов. Тро
ицкому, и к  начальнику Томской 
телефонной станции тов. Найму- 
шину, но получили отказ в их 
реализации.

Мы считаем, что с таким бес
хозяйственным отношением к  
мощной вычислительной _ технике 
мириться нельзя. Томский вычис
лительный центр должен дейст
вовать на полную мощность, дол
жен, наконец, стать важным ин
струментом для совершенствова
ния экономики производства,, 
надежным союзником в борьбе 
за повышение экономической эф
фективности. Несколько километ
ров кабеля не должны стать не
преодолимой преградой на пути 
электроники к  промышленному 
производству.

Ю. ГУРИНЕННО,
заместитель начальника Том
ского информационно-вычи
слительного центра.
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Османи С ь е н ф у э г о с а
Г А В А Н А . Исполнительный се

кретариат организации солидарно
сти народов Аф рики и Азии и Л а 
тинской Ам ерики приступает к  ра
боте. Об этом заявил на пресс- 
конференции руководитель секре
тариата Османи Сьенфуэгос.

Исполнительный секретариат 
займется практическим осущест
влением решений гаванской кон
ференции и подготовкой ко второй 
конференции солидарности наро
дов Аф рики, Азии и Латинской  
Америки, которая состоится в 
столице О А Р — Каире в 1 96 8  ГО
ДУ-

Османи Сьенфуэгос выразил 
благодарность народам мира за ак 
тивное участие в успешно прошед
ш их недавно неделях солидарности

с народами Вьетнама и Домини
канской Республики и призвал все 
прогрессивное человечество с тем 
же энтузиазмом провести с 2 6  ию
ня по 27  июля месячник солидар
ности с корейским народом, борю
щ имся за объединение своей ро
дины.

Выступившие на пресс-конфе
ренции члены исполнительного се
кретариата, представители стран 
А зии, А ф рики, Латинской Ам ери
ки подчеркнули большое значение 
конференции трех континентов для 
укрепления единства антиимпериа
листической борьбы и для органи
зации боевой солидарности с наро
дами, борющимися за свое осво
бождение.

(Т А С С ).

П р е д с т о я щ е е  з а с е д а н и е  Совета Безопасности
Н Ь Ю -Й О Р К , 12 мая. (Т А С С ). 

3 0  независимых африканских го
сударств потребовали созвать за
седание Совета Безопасности по 
вопросу о Ю ж ной Родезии. Они

настаивают на принятии эффек
тивных мер для свержения расист
ского режима Смита.

Заседание Совета Безопасности 
состоится 17 мая.

Протест миссии связи верховного командования ВНА
Х А Н О Й , 12 мая. (Т А С С ). М ис- 

-сня связи верховного командова
ния Вьетнамской народной армии  
направила протест международной  
комиссии по наблюдению и кон
тролю во Вьетнаме в связи с тем,

«Наш выбор — 
научный социализм»
«Наш выбор — научный социа

лизм», — заявил новый председатель 
Национального собрания Республи

ки Конго (Браззавиль) Андрэ Муя- 
би, выступая на очередной сессии 
конголезского парламента. Он под
черкнул в своей речи, что Республи
ка Конго будет оказывать непоколе
бимую поддержку народам, которые 
борются за свое национальное осво
бождение.

(ТАСС).

что 10 мая группы американских  
самолетов вновь вторгались в воз
душное пространство Демократи
ческой Республики Вьетнам, бом
били и обстреливали ряд населен
ных пунктов и промышленных 
объектов страны.

М иссия связи потребовала, по 
сообщению агентства В И А , чтобы 
правительство С Ш А  немедленно 
прекратило бомбежки и все другие  
военные действия против Д Р В , 
уважало и строго соблюдало Ж е 
невские соглашения 1 9 5 4  года по 
Вьетнаму.

ИНОСТРАННАЯ ПЕЧАТЬ СООБЩАЕТ...
Визит в Объединен

ную Арабскую  Респуб
лику советской прави
тельственной делега
ции, возглавляемой 
Председателем Совета 
Министров С С С Р  А . Н . 
Косы гины м,—  главная  
новость дня в м ежду
народных разделах 
большинства органов 
зарубежной прессы. В 
корреспонденциях из 
Каира газеты рассказы
вают об исключитель
но теплой встрече со
ветской делегации. 
«Д есятки  ты сяч вос

торженны х “людей горя
чо приветствовали А . Н . 
Косыгина и его спутни
ко в »,—  пишет француз
ская «Ю м аните». «Н е 
бывалый прием »,—  от
мечает другая фран
цузская газета «Вэн  
Катр-эр». Некоторые  
органы западной печа
ти, комментируя визит 
советской правитель

ственной делегации, не 
могут, однако, скрыть 
своего раздражения по 
поводу дальнейшего 
упрочения отношений 
дружбы и сотрудниче

ства между Советским  
Союзом и О А Р .

V
М ногие зарубежные 

газеты пиш ут о пани
ческой стрельбе по 
мирному населению, 
которую открыли вчера 
американские интер
венты в Сайгоне. При  
этом отмечается, что 
американская военная 
полиция, напуганная 
взрывом мины замед
ленного действия, стре
ляла куда попало. 
Сайгонский корреспон
дент «Ф игаро» указы 
вает, что в южновьет
намской столице этот 
инцидент вызвал глу
бокое беспокойство у  
местных властей. По
следние опасаются но
вой мощной волны ан
тиамериканских вы
ступлений. Н а фото
графиях, помещенных 
некоторыми английски
ми газетами, запечат
лено это новое преступ
ление оккупантов. Га
зеты обращают внима
ние на то, что в ре
зультате беспорядочной 
стрельбы, которая ве
лась не только из ав

томатов, но и из пуле
метов, были ранены де
сятки людей и убито 
шесть человек. «Дейли  
мейл» пишет, что, не
смотря на все их уси
лия, перспективы у 
Соединенных Ш татов  
в Ю жном  Вьетнаме са
мые мрачные.

«Н ью -Й орк тайме» 
поместила сегодня оче
редную статью своего 
корреспондента Дрю  
Миддлтона, совершив
ш его недавно поездку 
по странам Аф рики. 
Автор отмечает, что 
«доля американского  
бизнеса неуклонно ра
стет в ряде африкан
ских государств.

Индийские газеты  
выделяют заявления в 
парламенте премьер- 
министра Индиры Ган
ди и министра иност
ранных дел 
Сингха о том, 
что Индия  
предор и м е т  
усилия для 
развития атом
ной промыш
ленности, что
бы в случае

необходимости обеспе
чить нужды  обороны.

По мнению «Тайм с  
оф Индиа», это не 
означает немедленных 
изменений в политике 
правительства, направ
ленной на развитие 
атомной промышленно
сти для использова
ния ядерной энергии  
лишь в мирных целях.

Польские газеты пуб
ликую т обширные от
четы о пребывании 
делегации польского 
сейма в П ариж е. Чехо
словацкая печать ин
формирует об оконча
нии строительства ш и
рококолейной железно
дорожной линии от гра
ницы с Советским Сою
зом до Восточносло
вацкого металлургиче
ского комбината в К о 
шице.

(Т А С С ).

Ф т я т т Ф И Л И А Л
«Вторчермета»

Легче представить дружбу  
скрипки с кочергой, чем управ
ления культуры с «Вторчерме- 
том». Но они друг с другом на 
«ты».

Звонят из управления куль
туры:

—  «Сибиряка» знаете? Тонн  
на тридцать потянет. Ж аль ста
рика. М ог бы еще походить. 
Двигатели —  сила! Надстройка
—  в Бискайском заливе едва 
ли дрогнет. Правда, корма под
качала. Провисла. В док бы его, 
да не по карм ану. Т а к  что режь
те корпус на куски. Пусть ярче 
пылают мартены. Н ас впредь 
не забывайте.

Вскоре «Вторчермет» дейст
вительно потребовался. М инув
шей осенью еще один плавучий 
клуб —  «Колхозник» —  отдал 
концы в районе Семейкиного 
острова, Теперь его, пожалуй, и 
водолазам с места не сорвать. 
Потому-то еще зимой речники  
тревогу забили: убирайте свою 
дырявую «галош у», а то в по
ловодье льды сдвинут ее на 
фарватер, утонет она оконча
тельно. Тогда хоть навигацию  
стопори.

Долго судили-рядили культ
просветработники о том, что 
предпринять. Кто-то даже пред
ложил: взорвать... и точка. Спо
соб отвергли.

—  Что? Н а  весь Том ск про
славиться?

Словом, выход, к а к  передать 
очередную посудину «Вторчер- 
м ету», пока Не найден. О чем, 
кстати говоря, последний не ту 
ж ит. Н е  перевелись ж е  еще 
плавучие клубы.

Когда в былые времена ко
рабли штурмовали бастионы и 
несли потери, флотоводцы оп
равдывались: неприятель, мол, 
не горохом палил. Теперь, изу
чая историю создания некото
рых томских флотилий, утоп 
плавсредств объясняется иначе. 
Управление культуры утвержда
ет:

—  Тонем, потому что сует 
нам всякую дрянь Обское реч
ное пароходство.

Конечно, элементов местни
чества у  пароходства —  хоть 
отбавляй. Владыка бассейна 
делает иногда снисхождение 
томским культработникам.

—  Вам посудинку? Хорош о. 
Подождите до осени. Выкроим  
что-нибудь.

Т а к  и были «выкроены» вы
шеупомянутые «утопленники»  
с запасом ж изни  на две— три  
навигации. Н е  подарками ока
зались и «Север» с «Ам уром »
—  ближайшие претенденты на 
посещение дна речного. Все они 
влетели в копеечку, пока дово
дили их до «кондиции». За  эти  
деньги, пожалуй, два плавучих 
клуба, вроде «Культработника», 
спустить на воду можно было. 
Кстати говоря, такая  попытка 
была года четыре назад. Управ
ление культуры  за проект теп
лохода « Ю г»  восемь тысяч руб
лей заплатило. Д а  на 1 2 .6 0 0  
рублей материалов перевезло в 
М оряковскую  Р Э Б . Но « Ю г»  
так и остался мечтой.

—  Мы  старье культуре не 
навязывали, —  могут заявить 
руководители пароходства.

То правда. Управление куль
туры иногда само пути, ка к  пу
стить деньги на ветер, находит. 
Вспомним прошлогодний весен
ний вояж его представителя в 
Барнаул. Прослышали тогда 
руководители управления, что 
там стоят на приколе пароходы. 
И  ну туда гонца. Тот облюбо
вал «М ичурина» и «Катунь».

Буксировка пароходов до Мо- 
ряковки обошлась почти в две 
тысячи рублей.

Судоремонтники прикинули  
объем работ перевода парохо
дов с твердого топлива на ж ид
кое и сообщили: тысчонок со
рок готовьте. И  окончательно 
разочаровали: заправляться бу
дут только в Каргаске и Кол
пашеве. Совсем скверно себя 
вояжеры почувствовали, узнав, 
что моряковцы «поркой» и 
«шитьем» посудин заниматься 
не собираются.

—  Эх, кабы знали, —  покая
лись в своих просчетах неза
дачливые культработники пе
ред облисполкомом.

19 марта сего года исполком 
удовлетворил их просьбу, раз
решил управлению культуры  
передать безвозмездно, в виде 
исключения, пароходы «М ичу 
рин» и «Катунь» Томскому обл
потребсоюзу в связи с нецеле
сообразностью их дальнейшего 
использования в качестве пла
вучих клубов...

«Исклю чение», конечно, до
пускается. А  вот насчет «даль
нейшего использования», не 
совсем точно. Ведь упомянутые 
суда из М оряковки ни в каком  
«качестве» со дня прибытия 
туда не использовались. Лиш ь  
по бумагам «плавали».

Случались, впрочем, в жизни  
управления и светлые минуты. 
Н акануне, н-апример, 1 966  года 
Обское пароходство его порадо
вало: «Согласны передать пас
сажирский теплоход « П Т -2 5 »  
на ваш баланс. Для оформле
ния передачи обратитесь в Со
вет Министров Р С Ф С Р  и его 
Министерство речного флота...»

Ответ из Москвы пришел по
ложительный. Исход ж е всех 
переговоров оказался чудом в 
решете. Вначале речники угово
рили: не будем портить отноше
ний. Н а  « П Т -2 5 »  поставлен но
вый мощный двигатель. Для вас 
и « П Т -9 »  сойдет. Далее все 
сложилось, ка к  у Лисы и Во-* 
роны. Н а  «ПТ-9»; двигателе  
тоже оказался для клуба елтци* 
ком надежным. В итоге: управ
лению культуры пообещали—  
получите сей теплоход после 
навигации. То есть к  ремонту 
или слому готовый.

В дальние рейсы уходят еж е
годно плавучие клубы. И х  ж дут  
с нетерпением рыбаки и охот

н и к и , труж еники  полей и .лесо- 
рубы, нефтяники. Красивые 
комфортабельные теплоходы 
нужны  управлению культуры. 
Быть может, даже на подвод
ных крыльях. А  его в филиал 
«Вторчермета» превратили.

Н . И Г Н А Т О В С К И И .

ЗА ПРОВОЗГЛАШЕНИЕ 
Н Е З А В И С И М О С Т И

ПАРИЖ, 12 мая. (ТАСС). Нацио
нальное собрание Басутоленда при
няло резолюцию, содержащую при
зыв к Англии предоставить в 1966 
году независимость этому англий
скому протекторату. Как сообщает 
корреспондент Франс Пресс из Ма
серу, за резолюцию проголосовало 
32 депутата, 28 депутатов были про
тив.

Басутоленд расположен в Южной

Африке. Он со всех сторон окружен 
территорией Южно-Африканской 
Республики. Население — около 
800.000 человек. Английский протек
торат установлен над Басутолендом 
в 1868 г. После провозглашения не
зависимости, которое ориентировоч
но намечено на 4 октября 1966 года, 
Басутоленд будет называться госу
дарством Лесото.

Раск вносит 
законопроект

В А Ш И Н Г Т О Н , 12 мая. (Т А С С ). 
Государственный секретарь Раск  
направил вчера конгрессу в соот
ветствии с указанием президента 
Джонсона Законопроект о торго
вых отношениях м ежду Востоком  
и Западом. Этот законопроект 
предусматривает предоставление 
президенту права вести перегово
ры о заключении коммерческих  
соглашений с Советским Союзом и 
социалистическими странами Во
сточной Европы для увеличения 
торговли мирными товарами м еж 
ду этими странами и Соединенны
ми Ш татам и.

Джексону неймется
В А Ш И Н Г Т О Н , 11 мая. (Т А С С ). 

Сенатор-демократ Генри Д жексон, 
известный своей близостью к  Бе
лому дому и Пентагону, потребо-1 
вал сегодня удвоить численность 
американских войск в Ю ж ном  
Вьетнаме, доведя их до полумил
лиона человек. Он призвал такж е  
к  бомбежне порта Хайф она, нефте
хранилищ  и  электростанций Д Р В ,

V  кЬУ-'"

V:.; 7: \ :

ПО С ЛЕ Д А М Н А ШИ Х  В ЫС Т У П Л Е Н И Й

ДОРОГА НА СЕВЕР БУДЕТ УЛУЧШЕНА
9 февраля в газете «Красное 

знамя» была опубликована статья 
наших корреспондентов «Дорога 
на север». В ней критиковались 
недостатки в обслуживании пас
сажиров Томского, Колпашевско- 
го, Каргасокского, Александров
ского аэропортов.

Как сообщил нам секретарь 
Томского облисполкома П. Бе
ленко, облисполком принял спе
циальное решение об улучшении 
работы авиатранспорта.

В нем предусматривается, что 
в первые же два года пятилетки 
местные Советы выделят поме
щения для агентств «Аэрофлота» 
во всех районных центрах; рас
ширят помещения агентств В 
Томске и Колпашеве; освоят 
средства, выделяемые аэропор
там на строительство жилой пло
щади. В течение этого лета бу
дут приведены в нормальное со
стояние подъезды к аэропортам.

К 1 июня 1966 года намечена 
сдача в эксплуатацию по одному 
восьмиквартирному жилому до
му для Каргасокского, Александ
ровского аэропортов.

В течение двух лет решено за
кончить строительство аэровок
зала в Колпашеве.

Для удобства пассажиров со
ставляется единое расписание 
полетов, предусматривающее 
удобную для пассажиров стыков
ку рейсов в местах пересадок.

О Б Л И С П О Л К О М  П Р И Н И М А Е Т ,  
М Е Р Ы  П О  У Л У Ч Ш Е Н И Ю  

О Б С Л У Ж И В А Н И Я  
П А С С А Ж И Р О В

Все помещения и территории аэ
ропортов будут обеспечены не
обходимой мебелью и озеленены. 
Решено полностью укомплекто
вать штаты обслуживающего пер
сонала.

Значительно улучшится работа 
справочных бюро. Расписания 
полетов, тарифы и правила льгот
ных перевозок будут хорошо ре
кламированы.

В летний период пассажиры 
смогут приобрести авиабилеты 
на речных вокзалах. Повысится 
культура обслуживания пассажи
ров. Областное управление свя
зи обеспечит бесперебойной те
лефонной связью аэропорты ме
стных воздушных линий с бли
жайшими городами и поселками, 
а также улучшит продажу газет 
и журналов.

Областное управление авто
транспорта организует доставку 
пассажиров и багажа из населен
ных пунктов, имеющих автотран
спорт общего пользования, к 
аэропортам местных воздушных 
линий и обратно автомобилями.

В Томске и Колпашеве более 
широко будет привлечен к об
служиванию аэропортов таксомо
торный парк.

Расширится сеть предприятий 
общественного питания в аэро
портах местных воздушных ли
ний, будет упорядочена их рабо
та, улучшен ассортимент и каче
ство обедов и буфетной продук
ции с тем, чтобы создать макси
мальные удобства и для пасса
жиров, и для личного состава 
аэропортов.

Томский облисполком обратил
ся к Западно-Сибирскому управ
лению гражданской авиации с 
просьбой улучшить техническое 
обслуживание действующей в об
ласти авиации, усилить строи
тельство в северных аэропортах.

Облисполком поручил облпла- 
ну совместно с авиаторами раз
работать и внести на рассмотре
ние облисполкома план строи
тельства и реконструкции летных 
полос, аэровокзалов и других 
сооружений на аэропортах мест
ных воздушных линий области на 
1966—1967 годы за счет сверх
плановых средств по местным 
бюджетам, ссуд Стройбанка 
СССР, средств, выделяемых пред
приятиями лесной промышленно
сти, нефтеразведывательными ор
ганизациями и других источни
ков финансирования.

О твечаем на вопросы читателей

Налеты  американских самолетов на Демократи
ческую  Республику Вьетнам продолжаются. Варвар
ские бомбардировки не остаются безнаказанными: 
число сбитых стервятников у ж е  более тысячи. Сле

ва —  старт с американского атомного авианосца 
«Энтерпранз» у берегов Ю ж ного  Вьетнама. Справа 
—  сбитый над Д Р В  стервятник падает в районе ре
ки Ж иань (провинция Куаш б ин ь ).

(Фото В И А - Т А С С ) .

Гор. Т О М С К ,
Ю . Т О Л М А Ч Е В У .
Вы спрашивали о порядке  

предоставления рабочим и слу
ж ащ им  очередных и дополни
тельных отпусков, а та кж е  о 
возможности замены отпуска  
компенсацией.

Н а  ваш вопрос отвечает за
ведующий юридической кон
сультацией облсовпрофа А . А . 
П Ш Е Н И Ч Н И К О В .
—  Рабочим и служащ им отпуск 

предоставляется согласно графи
ку, составленному профсоюзной 
организацией и администрацией. 
Замена его денежной компенсаци
ей допускается только по заявле
нию работающего с согласия проф-i

союзной организации. Компенса
ция выплачивается только в ис
ключительных случаях, например, 
когда администрация по условиям  
работы не могла предоставить 
трудящемуся отпуск в установлен
ное время, а он не гкелает пере
нести отпуск на следующий год.

Согласно статье 1 1 6  К З О Т а  
Р С Ф С Р , дополнительный отпуск  

для трудящ ихся, занятых н а  про
изводстве с вредными условиями 
труда, заменять компенсацией за
прещено.

Если работающий отказался от 
отпуска в определенное ему графи
ком время, не согласовав свой от
каз с администрацией и комите-, 
том профсоюза, он теряет право [

на компенсацию или суммирова
ние отпуска в следующем году.

томский* Р А Й О Н ,  
Д А Ч Н Ы Й  Г О Р О Д О К ,

Т О В . К О Л Б Ы Ш Е В О И .
Н а  ваш вопрос о льготах для 

студентов при пользовании ав
тобусом мы попросили ответить 
начальника отдела пассажир
ских перевозок облавтоуправле- 
ния Н . С Т А Р О Б А Х И Н А .
— Льготные билеты для проезда 

в междугородных автобусах от ме
ста учебы до места жительства  
продаются студентам только во 
время каникул  по справкам учеб
ных заведений или предъявлению  
студенческих билетов.
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ПОЮТ ЛАЗАРЯ...
и воскресение Клавдии Устюэ/санинойЖитие, смерть

Для того, чтобы ввести читате
ля в курс дела, я должен познако
мить его с двумя притчами.

Первая притча древняя —  о
святом Лазаре.

...Был болен некто Лазарь из 
Вифании, из селения, где жили  
М ария и Марфа. Всех троих любил 
некто Иисус Христос, причем осо
бенно Марию , которая «помазала 
Господа миром и отерла ноги Его  
волосами своими». Иисус, прослы
шав о болезни Л азаря, изрек: «Эта  
болезнь не к  смерти, но к  славе 
Б ожией». И  тут ж е  начал соби
раться в дорогу, ибо от того ме
ста, где застала сына божьего пе
чальная весть, до Виф ании,— так  
сказать, пригорода Иерусалима—  
было «стадий пятнадцать».

Иисус со своими ассистентами 
застал Лазаря в гробу. «То была 
пещера и камень лежал на ней... 
Иисус говорит: отнимите камень. 
Сестра умерш его Марфа говорит 
ему: Господи! У ж е  смердит, ибо 
четыре дня, ка к  он во гробе».

Но камень от пещеры, где ле
ж ал  покойник, все ж е  отняли. 
Иисус возвел очи к небу, перего
ворил с богом, а потом приказал: 
«Лазарь! Иди вон!» Лазарь неза
медлительно воскрес и вышел к 
многочисленной публике, собрав
шейся поглядеть на Иисуса Х р и 
ста непосредственно в деле.

Вторая притча современная —  
о продавщице хлебного магазина 
Устю жаниной.

...Бы ла больна некто Клавдия  
из Барнаула, что в трехстах «ста
диях» от Том ска. С  сыном божи
им у  нее контактов ни прямых, ни 
косвенных не было. По наивности 
своей Клавдия обратилась к вра
чам. Но вто не помогло, и Клав
дия умерлг. Покойницу помести
ли в морг, вскрыли и уж е  собра
лись было хорочить. Но тут при
шла телеграмма от ее брата, что 
приедет он в Барнаул, чтобы от
дать свой последний долг покой
нице. На третьи ж е сутки, когда 
брат приехал, пришли за телом 
покойной. Смотритель морга на
чал было эту печальную опера
цию. но вдруг обнаружил, что 
Клавдия ожила, то есть воскрес
ла...

Обе эти истории •— и древнюю 
о святом Лазаре, взятую из «Еван
гелия от Иоанна», и современную

—  о барнаульской продавщице—  
поведал священник Петропавлов
ской церкви, что в Томске, во 
время проповеди- в апреле 1 966  
года. И  для того, чтобы не остава-. 
лось никаких сомнений о достовер
ности барнаульского «чуда», свя
щ енник Александр Пивоваров до
бавил:

—  Верующие, желаю щ ие лично 
встретиться с воскресшей, могут 
поехать в Барнаул, где Клавдия  
уж е  встречалась с духовенством.

И  еще 01ч сказал, что «воскрес
ш ая из мертвых», убедившись на 
собственном опыте в «могуществе  
всевышнего», отмежевалась от 
безбожников, выйдя из Ком муни
стической партии.

Н аш енский томский «апостол» 
Александр Пивоваров еще не на
писал своего «Евангелия», и посе
му мы не можем адресовать чи
тателей к  первоисточникам. Но 
есть протокольная запись беседы 
с самой «воскресшей» Клавдией 
Устю жаниной. В ее рассказе со
держатся любопытные подробно
сти, о которых, признаться, мне 
приходится слышать впервые в 
ж изни. Просто раньше среди мо
их знакомых не было таких, кото
рых «воскрешали». Словом, это 
весьма любопытно, как  в наши  
дни «воскресают».

И так , протокольная запись бе
седы с Клавдией Устю жаниной:

«Была ч очень больна. Врачи 
признавали опухоль в животе. Об
ратилась я к профессору, барна
ульскому хирургу И. И . Неймар- 
ку. Положил он меня в свою кли
нику в железнодорожной больни
це. Было это в феврале 1 9 6 4  го
да. Назначил день операции —  на 
2 0  число. Дали мне наркоз, и я 
заснула. Потом чувствую, режут  
живот. Т у т  я и умерла. Несут ме
ня на носилках в морг. Чувствую, 
как душа моя отделилась и поле
тела над Барнаулом. Летит в сто
рону старого базара. А  тут ж ен
щина идет с ребенком. Увидела 
мою душ у в небе и говорит: «Гос
поди, верни эту душ у на землю. 
Ж ал ко  мне Клавдию, у нее сын 
малолетний». Прошло двое суток. 
И  вернулась душа моя, ожила я. 
Встала на карачки (тут я должен 
извиниться за столь неблаговид
ное слово, но что поделаешь —  
слово из уст воскресшей, прикос
нувшейся к богу), оглянулась.

кругом покойники. В сей минут 
заходят сторож. Увидел меня, ис
пугался и убежал. Затем пришли  
врачи и унесли меня в палату. 
Профессор тоже узнал, что я вос
кресла и сказал: отпустите ее до
мой.

Все во мне теперь переродилось, 
вся хворь уш ла, тело, 'как у мла
денца, душа моя теперь принадле
ж ит богу».

Вот так-то «воскресают» в на
ши дни рядовые работники «Хле- 
боторга». Почти как Лазарь из Ви
фании, только души витают те
перь по новым маршрутам —  над 
базаром.

Вслед за верующими, которые 
по совету священника Александра  
Пивоварова отправились на встре
чу с «воскресшей из мертвых», я 
тоже выехал в Барнаул и теперь 
имею возможность рассказать и о 
самом «чуде», и о том, что затея
ли вокруг него церковники.

В железнодорожной больнице 
хранится история болезни К . Н . 
Устю жаниной за номером 3 4 4 . 
Действительно, 20  февраля 1 964  
года больную оперировали по по
воду опухоли в киш ечнике. Из-за  
невосприимчивости к  наркозу (та
кое иногда случается в медицин
ской практике) в самом начале опе
рации наступила остановка сер
дечной деятельности. Ш есть ми
нут бригада хирургов во главе с 
профессором Неймарком боролась 
за восстановление сердечной' дея
тельности. Выл применен массаж  
сердца через диафрагму, который 
восстановил кровообращение и 
вывел больную из состояния кли
нической смерти.

Что ж е происходило в последу
ющие двое суток, во время кото
рых, как утверждает Устю жанина, 
бог решал вопрос о душе усопшей 
и творил «чудо»?

Устю жанина находилась в пос
леоперационной палате (конечно  
ж е, не в морге, как она утвержда
ет). Состояние оставалось угро
жаю щ им, и врачи ни на минуту не 
покидали больную. Быстро уда
лось стабилизировать артериаль
ное давление, но возникла опас
ность отека легкого. Ассистенты  
профессора произвели больной 
трахеостомию. Х ирурги  обнажили 
трахею, ввели в нее специальную  
трубку для искусственного дыха
ния. В данном случае «ангелами-

сласителями» высту
пали врачи В. М . Л ап
тева и П . И . Андросо
ва. Через несколько 
часов, а именно в 16 
часов 3 0  минут 21 фев
раля 1 96 4  года, другой 
«ангел» —  дежурный  
врач В. С. Казанский  
назначил больной вли

вание глюкозы. Затем обменное 
переливание крови, новокаин, маг
незия, кислород, холод... История 
болезни велась столь тщательно, 
что даже сейчас, спустя два года, 
можно установить, что уроглюк 
(есть такой препарат), который 
применялся для лечения Устю ж а
ниной, был серии 1 /1 , а изготов-, 
лен 27  февраля 1 96 3  года.

Короче, 10 марта 1 96 4  года 
Устю жанина, если не в полном 
здравии, то вполне живая, выписа
лась из больницы. Затем в мае ее 
снова прооперировала хирург го
родской больницы В. В. Алябьева 
и теперь, слава медицине, ничто 
у ж е  не угрожает ее здоровью.

Такова истинная история болез
ни и исцеления Клавдии Устю ж а
ниной, зафиксированная докумен
тами и многочисленными свидете
лями. Особый интерес представ
ляет точка зрения другого свя
щ енника —  настоятеля барнауль
ской церкви, благочинного отца 
Николая Войтовича. Это он запи
сал беседу с Устю жаниной и по
знакомил нас с необычным прото
колом этой беседы. Комментиро
вал ее Войтович кратко:

— Типичное шарлатанство. Н е
понятно, почему на него «клюнул»  
отец Александр...

Благочинный Николай Войто
вич, конечно, тож е не преминул  
бы «во славу господню» подхва
тить ш арлатанскую  легенду Устю 
жаниной, но сделать это в Барнау
ле не так-то просто. Скандальная 
слава «воскресшей» —  женщины  
вздорной, корыстной и во всех от
ношениях нечистоплотной —  столь 
велика е городе, что поп, оказав
шийся более дальновидным и ос
мотрительным, чем его томский  
коллега, по крайней мере внешне 
решительно отмежевывается от 
Устю жаниной, хотя и непрочь ис
пользовать ее в интересах церкви. 
Посте нескольких встреч с Войто
вичем Устю жанина в корне изме
ни та тактику . Она отказалась от 
знахарства, от роли святой, но 
дом ее стал своеобразным «агит
пунктом» церковников, где «вос
кресш ая» пытается убедить палом
ников, навещающих ее, в сущест
вовании загробной жизни. Мол, я 
сама тому наглядный пример. Н е
сколько паломников из Томска  
уж е  побывало у нее.

Но вернемся к  пасхальным про
поведям Александра Пивоварова. 
Последнее время дела Петропав
ловской церкви явно яе процвета
ют. Богомольные старуш ки, деля
щ ие свою пенсию и сыновние пе
реводы с церковной казной, уже  
не могут удовлетворить потребно
сти храма божьего. О тцу А л е к
сандру в Петропавловской церкви 
приходится изворачиваться, чтобы 
не растерять прихожан. Методы  
разные. Например, грубый обман, 
ка к  это случилось с «делом Устю 
жаниной». Или неприкрытый на
ж им  на верующих. Вот хотя бы 
так:

«Плохо молитесь, редко вспо
минаете о боге. Кто  не купит кре
стика и иконку, к  исповеди не до
пущ у». Это из тех ж е  проповедей 
Пивоварова.

Особенно худо с «посещаемо
стью» вечеш их  служб. Богомоль
ные старуш ки охотно делят своя 
привязанности между церковью и 
телевидением, отдавая предпочте
ние последнему. Что поделаешь—  
отец Александр все ж е  не Тара- 
пунька. Пивоваров в очередной 
проповеди обрушивает на стару
ш ек свою иронию:

—  Н а этом и закончим наш у  
беседу, —  говорил он с амвона.—  
Я и так задержал вас, не опозда
ли бы к  телевизорам...

Пропагандистские трю ки Пиво
варова не так  у ж  безобидны. Сна
чала он обманывает верующих, 
стремясь возбудить религиозные 
суеверия. Затем придумывает ис
торию о том, как  «воскресшая» 
порывает с Коммунистической  
партией. Не была Клавдия Устю 
жанина никогда в партии, и нико
му не удастся даже с церковного 
амвона заронить сомнения в на
ш ей партийной идеологии!

В заключение я хотел бы дать 
Александру Пивоварову неболь
шую  юридическую консультацию. 
Есть в Уголовном кодексе Р С Ф С Р  
статья 1 42 , стоящ ая на страже на
шего закона об отделении церк
ви от государства и церкви от 
школы. В  марте нынешнего года 
Президиум Верховного Совета 
Р С Ф С Р  разъяснил, что «соверше
ние обманных действий в целях 
возбуждения религиозных суеве
рий в массах населения» является 
наруш ение^ закона и уголовным 
преступлением. Впрочем, Пивова
ров и сам хорошо понимает, как  
квалифицируются его действия. 
Но, видимо, плохи дела церков
ных проповедников, если им при
ходится петь такого Лазаря. Что  
ж , тем скорее они разоблачат се
бя перед теми, кто еще верит в 
святость церкви.

А . Б Р У С К И Н ,  
наш спец. корр.

Барнаул— Томск.

СТО ЭКСПОНАТОВ 
НА... ЦИФЕРБЛАТЕ ЧАСОВ

Совсем недавно маковое зер-1 нышко было для жмеринского 
умельца Михаила Маслюка свое
образной мерой измерения его 
сверхминиатюрных шедевров. И вот родилось новое «чудо» разме
ром с пылинку — настоящий дей
ствующий электромоторчик. Он в пятьдесят раз меньше макового 
зернышка. Издаваемый мотором 
звук можно услышать только при усилении.

Много нового и интересного появилось в невидимой лаборатории 
мастера народного творчества Ук
раины Михаила Маслюка. Здесь 
миллиметровые фотопортреты, 
сделанные фотоаппаратами-горошинками, микроскопы, различные 
станки, микроскопические ин
струменты, изготовленные для не
которых медицинских институтов 
и клиник страны и применяемые 
уже для операции глаза, уха, для 
вскрытия мельчайших насекомых. 
Его квартира превратилась в свое
образный музеи, который уже посетили тысячи трудящихся обла
сти.

Сейчас народный умелец под
готовил оригинальную передвиж
ную выставку. Она смонтирована 
под стеклянным куполом часов. На циферблате разместилось свы
ше ста уникальных микроскопи
ческих энспонатов. М. ЧЕРНЫЙ.

ЗОЛОТО ЭМИРА 
Б У Х А Р С К О Г О ?

На берегу реки Заравшан най
ден клад золотых монет. Две из 
них достоинством по пять руб
лей, выпуска 1898 года, увидали 
в комьях земли строители Шаф- 
мрканского гидроузла. Рабочие 
старательно исследовали это место и обнаружили 120 старин
ных монет — более полукило- 
грамма чистого золота. Старожи
лы вспоминают, что именно здесь 
последнего эмира Бухары Сеида 
Алим Хана, убегавшего к границе, стал настигать отряд красно
армейцев. Возможно, эмир схоро
нил часть своей казны в земле. 
Возможно также, что с досады он 
предал золото власти мутных вод 
реки — ее русло проходило в те 
времена в том самом месте, где 
ныне найден клад.

Е. МАЙОРОВ.

ПЕТУШОК ИЛИ КУРОЧКА?
«Электронному мозгу» ленин

градские биологи поручили уста
навливать: кто вылупится из яйца 
— петушок или курочка. Активное электрическое сопротивление 
и электрическая емкость куриного яйца, по мнению Олега Будико- 
ва, сотрудника института эволюционной физиологии и биохимии 
имени Сеченова, находятся в неразрывной связи с физико-хими
ческим строением и биологическими свойствами яйца. Алгоритм, 
разработанный для электронно- 
вычислительной машины, объеди
нил эти закономерности.

По мере накопления информации самообучающаяся электрон
ная машина совершенствует свое мастерство. Сопоставив электри
ческие параметры с индивидуаль
ными особенностями яйца, она с 
каждым разом все точнее определяет его потенциальные возмож
ности — жизнеспособность и пол 
потомства.Цифровой комплекс, созданный 
«электронным мозгом», по мнению 
Будикова, позволит в дальнейшем создать рядовые приборы, кото
рые без труда, опираясь на «опыт» электроники, выполнят работу по 
дифференциации яиц прямо на 
птицефабринах и в инкубаторах.В. ГАНШИН.

(ТАСС).

К удесн и к со
...Кровожадный ястреб-тетеревят

ник, распластав сильные крылья и 
влобно сверкая глазами, кажется, 
только что опустился на сосновый 
сук. Повернув красивую голову и по-' 
лураскрыв крючковатый клюв, воз
бужденный неудачной охотой, он весь 
превратился в комок нервов. Ястреба 
я увидел в квартире Николая Михай
ловича Савинцева. Это было... чуче
ло, но сделанное так мастерски, с та
ким пониманием и любовью к живой 
природе, что оно никак не походило 
на своих пыльных собратьев, поедае
мых молью на полках иных магази- 
нов. _____

Это, конечно, талант: при помощи 
скальпеля, куска проволоки и пакли 
запечатлеть зверя или птицу в их 
неповторимом и своеобразном при
родном движении!

...Давно это было. Больше полуве
ка тому назад. Коля Савинцев, тогда 
еще совсем молодой, страстный лю
битель природы, но не ахти какой ее 
знаток, как-то оказался со знамени
тым в ту пору препаратчиком Ше- 
стовским в таежных дебрях Томской 
губернии, куда тот отправился за 
«наглядным пособием» для универси
тета,—тушками птиц Сибири. По но
чам, у костра, Николай, как заворо
женный, слушал рассказы Шестов- 
ского о животных, растениях, различ

ных явлениях природы...
Да, не сразу лесные жители расска

зали Савинцеву о своей тайной жиз
ни. Не один год кропотливых наблю
дений, упорной работы потребовал
ся ему, чтобы однажды люди, по
смотрев на сделанные им чучела, ска
зали: «Это — прекрасно! Это — не
повторимо!»

...Чтобы изготовить чучело птицы, 
ее осторожно разрезают скальпе
лем по так называемому «килю» до 
основания хвоста. И так же осторож
но, подрезая кожицу, снимают вместе 
с пером «чулком». Череп оставляют, 
выбирая мозг. После этого мездру 
смазывают квасцами и делают каркас 
из мягкой проволоки. На проволоку 
наматывают паклю или вату, прида
вая при этом нужную форму. А за
тем, как платьице, надевают на нее 
шкурку. Разрез сшивают нитками. 
Все это делается до скрупулезности 
осторожно. Иначе тонкая, как папи
росная бумага, кожица расползется 
по швам.

И все-таки не в этом вся соль. Ни
колай Михайлович так и говорит:

— Мало уметь набивать чучело. 
Надо любить природу, чаще общаться 
с ней, наблюдать жизнь ее обитате
лей, уметь ощущать всю поэзию ре
ального лесного царства. Именно ре
ального, а не выдуманного. Что по-

В Каргаеке Александ
ра Васильевича Кривцо
ва называют «храните
лем точного времени». 
Действительно, часы поч
ти каждого жителя се
ла хранят отметки опыт
ного часового мастера 
номбината бытового об
служивания. Свою точ
ную работу А. В. Крив
цов выполняет быстро, 
начество ремонта часов 
— отличное.

Фото В. Луканова.

скал ьп ел ем
лучится, если препаратчику вздумает
ся, скажем, сделать чучело поползня 
в сидячем, нахохлившемся положении, 
а токующего, взбудораженного весной 
тетерева—этакой мокрой вороной? Это 
будет равно далеко и от жизни, и от 
искусства.

Искусство... Не слишком ли гром
ко? Нет. Зайдите в зоологический 
музей университета, и вы с шумной 
городской улицы неожиданно попаде
те в глухие, нетронутые уголки на
шей сибирской природы. Рядом с си
бирским пейзажем — с красностволь
ными соснами и одетыми в золотую 
листву березками, написанными на по
лотне маслом, там есть и уголок гор
ной Азии, созданный руками Н. М. 
Савинцева. На фоне синеватых и бу
рых скал, там в настороженных по
зах замерли горные красавцы-арха
ры. Кажется, сделай неосторожное 
движение — и они сорвутся с места 
и, как ветер, умчатся вдаль.

Почти шесть десятилетий Николай 
Михайлович препарирует зверей и 
птиц. Через его руки их прошли ты
сячи. Вроде бы видел всё—даже на
ших, сибирских, редчайших птиц и 
животных-альбиносов: совершенно
белых, как снег, тетерева, ворону, бел
ку и скворца. Но вот теленка... с 
двумя головами и туловищами и 
семью йогами — видеть не приходи
лось. Пришлось ему тогда поломать 
голову, — как же начать препариро
вать это чудо? И все-таки работу он 
сделал блестяще. Сейчас этот редко
стный экземпляр хранится в универ
ситетском музее.

Савинцеву семьдесят пять лет. Не

давно он ушел на пенсию. Но ушел 
«формально». Заказы по-прежнему 
поступают к нему из краеведческого 
музея, из университета. Работая ког
да-то штатным старшим препаратчи
ком в университете, он каждое лето 
со студентами-зоологами в качестве 
проводника отправлялся в дальние 
экспедиции. Сотни и сотни километ
ров прошел он по таежным тропам, 
проплыл в лодках по Оби, Чулыму и 
другим рекам, ведя наблюдения за 
птицами, делая зарисовки с натуры, 
добывая ружьем материал для препа
рирования. Многих обучил он и из
готовлению чучел.

...Мы сидим с ним за столом и 
неторопливо беседуем. Слышно, как 
в клетке щебечут волнистые попугай
чики. Савинцев с увлечением расска
зывает об охоте, о таежных скитани
ях.

— А знаете, — сказал он. с сожа
лением, — ведь совсем забыли наше 
древнее ремесло. Раньше в Москве 
были специальные курсы по препари
рованию животных, посылали туда 
способных к этому искусству людей. 
А ведь это, действительно, искусство.

Глядя на работы Савинцева, труд
но было с этим не согласиться. Я стал 
прощаться, а хозяин уселся набивать 
патроны.

— Вот пройдет река, — ответил 
он на мой немой вопрос, — и махну 
куда-нибудь на Обь. На природу. 
Она, матушка, и старику дает си
лы...

В. С О М О В , 
наш нештатны й корреспондент.

П О Г О Д А »
13 мая по Томской области ожи

дается облачная погода с прояс
нениями, по северным районам 
без осадков, по остальной терри
тории дождь, ветер юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура по южным районам 1 0 — 15

градусов тепла, по остальной тер
ритории 6 — 11 градусов тепла.

В  Томске 13 мая облачная по
года с прояснениями, временами 
дождь, ветер юго-западный, 5 — 10  
метров в секунду, температура  
днем 11 — 13 градусов тепла.

В Н И М А Н И Ю  П О Д П И С Ч И К О В !
Продолжается прием подписки на областную газету

« К Р А С Н О Е  З Н А М Я »
на второе полугодие 1 9 6 6  г. Подписку принимают все отделе

ния связи и агентства «Сою зпечати», общественные распрост
ранители печати на заводах и фабриках, на стройках, в колхо
зах и совхозах, в учебных заведениях и учреждениях.

Т О М С К И Й  О Б Л А С Т Н О Й  
Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т Р
13 мая — «Между ливнями».
14 мая — «Мадридская сталь».
Начало спектаклей — в 19 час. 30

С Е Г О Д Н Я  В К И Н О Т Е А Т Р А Х :  
имени М . Г О Р Ь К О Г О

Большой зал — «Полуночный 
поцелуй» — 9, 10-55, 12-50,
14- 45, 16,40, 18-35, 20-30. 22-25. Малый зал — «Гордый вызов» —
9-20, 11-10, 13, 14-50, 16-40, 18-30, 
20-20, 22-10.Зал кинохроники — «Торжество 
идей Ленина», «Рубежи пятилет
ки», «Вперед по ленинсному пу
ти», «К новым победам комму
низма», «Альманах кинопутеше
ствий» — 10-35, 12-50, 15-05.
17-20, 19-35, 21-50. «Март, когда 
он кончается», «Березинский за
поведник», «Вальпараисо» — 
9-30, 11-45. 14. 16-15, 18-30, 20-45.

« О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал — «Полуночный 
поцелуй» — 12-10, 14-0.5, 16,
17-55, 19-50, 21-45.Для детей — «Мальчик с конь
ками». «В некотором царстве» — 
9-30, 10-45, .Зеленый зал — «Полуночный 
поцелуй» — 9, 10-55. 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30, 22-25.

имени И . Ч Е Р Н Ы Х
Большой зал — «Полуночный 
поцелуй» — 9-20, 11-15. 13-10.
15- 05, 17, 18-55, 20-50, 22-35.Малый зал — «Девушка моей 
мечты» — 9-40. 11-30. 13-20.
15- 10. 17. 18-50. 20-40. 22-25. 
Фильм для взрослых.

« П И О Н Е Р »
«Потомок Чингисхана» — 9-30.
11-15, 13, 14-45. «Месяц май» —
16- 30, 18-10, 19-50, 21-30.

К И Н О Т Е А Т Р  
Г О Р О Д С К О Г О  С А Д А

«Первый день свободы» —
15, 17, 19.

К Л У Б  Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В
«Полуночный поцелуй» — 16,18, 20, 22.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н Е Р Г Е Т И К О В

«Вызываем огонь на себя»
(третья и четвертая серии) — 15, 18, 20-50.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е
ПЯТНИЦА, 13 МАЯ

18.30. «Наестрену выборам в Вер
ховный Совет СССР». Дневник изби
рательной кампании. 18.40. Концерт 
Государственного русского народно
го хора имени Пятницкого. 19.55. 
Эстрадный концерт. 20.40. Ново
сти. 21.00. «Рассказы М. Горько
го». Детям до 16 лет смотреть не 
разрешается.

Заводу строительных материа
лов требуются: секретарь-машини
стка, маш инистка, старший бух
галтер, инженер-нормировщик, 
техники— строители и силикатчики, 
рабочие в цехи.

Одинокие рабочие обеспечивают
ся общежитием.

Обращаться: г. Том ск 3 4 , ули
ца Нахимова, 11, отдел кадров.

Томскому филиалу орса Н О Д -4  
для работы в г. Томске срочно 
требуются: заведующий магази
ном (не связанный с материальной 
ответственностью), продавцы, уче
ники продавцов, механик холодиль
ной установки, грузчики на авто
машину, коновозчики (зарплата 
сдельная), прачка, дворник.

Обращаться: г. Томск 6, улица 
Вокзальная, 6 1 . 2 — 1

Томскому специализированному 
строительно-монтажному участку  
связи №  6 0 3  на постоянную рабо
ту требуются: инженер, экономист 
и рабочие для строительства ли
ний связи и радиофикации.

Обращаться: г. Томск 4 1 , улица 
Красноармейская, 8 5 . 2 — 1

Электромеханическому технику
му срочно требуется столяр.

Здесь же отпускается бесплат
но шлак.

Обращаться: г. Томск 3, переу
лок М акуш ина, 8 . 2 — 1

Объединенный совет по присуждению ученых степеней по хи
мическим наукам и технологии при Томском государственном  
университете им. В. В. Куйбышева объявляет, что в пятницу, 
2 7  мая, в 13 час., в 234 -й  .аудитории главного корпуса универ
ситета состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И
на соискание ученой степени кандидата химических наук  

М . М . Бельковой на тему: «Термическое разложение перхлора
тов редкоземельных и других элементов», и В. И  Уш каловой на 
тему: «Изучение межмолекулярного взаимодействия в системах 
альдегидфенол— четыреххлористый углерод».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Виктор и Ирина Щ елкановы  приехали на строительство дорога 
Асино —  Белый Я р из Томска, где они участвовали в сооружении  
путепровода на Иркутском  тракте. Молодоженам полюбилась беспо
койная профессия строителя. Виктор сейчас работает мастером в ме
ханизированной колонне №  6 4 . Он —  заочник четвертого курса Н о 
восибирского института железнодорожного транспорта. Ирина —  
геодезист.

Н А  С Н И М К Е : Щ елкановы  после смены.
Фото Д. Рохова.

С П О Р Т  •  С П О Р Т  •  С П О Р Т  •  С П О Р Т  •  С П О Р Т

Путевки в первую группу
И з Оренбурга возвратились 

м ужская и ж енская волейболь
ные команды областного сове
та общества «Спартак», при
нимавшие участие в розыгрыше 
первенства республики среди 

ко м ан д  второй группы. Успеш 
но проведя предварительные 
игры, томские волейболисты, 
одержав в финале победы над 
такими сильными противника
ми, ка к  команды Красноярско
го края (3 :2 ), Свердловской 
(3 :1 ) и Оренбургской (3 :2 ) об
ластей, вышли на первое ме
сто в группе и получили —  
впервые после 1 963  года —-  
право участвовать в 1 967  году

в розыгрыше первенства рес
публики по первой группе. 
Томские спартаковки заняли  
второе место в группе, уступив  
первенство команде Баш кир
ской А С С Р .

Успех спартаковских волей
болистов в Оренбурге —  хоро
шая заявка перед началом лет
ней сдартакиады. Областному 
совету общества и федерации 
волейбола следует позаботиться 
о закреплении в командах спо
собных молодых игроков и о 
создании им хороших условий 
для тренировок.

Э. Г У С Е В .

З А М Е Т К И
Прошли . соревнования по 

классической борьбе между  
сильнейшими коллективами го
рода на первенство спортобще- 
ства «Буревестник», в которых 
приняли участие команды ше
сти вузов Томска. Первое ме
сто, как  и в прошлые годы, 
заняли борцы политехниче
ского института. В этом ву
зе отлично поставлена под
готовка спортсменов - бор
цов. Второе место завоевала 
команда инженерно-строитель
ного института. В этом, несом
ненно, большая заслуга всего 
ф изкультурного коллектива и 
тренера, мастера спорта В. В. 
Смирнова, ибо условий для раз
вития этого вида спорта в ин
ституте почти нет. Команде  
пединститута досталось только 
третье место. А  ведь в этом 
вузе есть факультет физвоспи- 
тания и спорта. Но борцов, 
увы, нет!.. За команду приш 
лось выступать ветерану клас
сической борьбы в области —  
самому декану факультета 
П . А . Самы ш кину. В коллекти
ве мало работают с молодыми 
борцами, надеясь в основном 
на «старичков».

Хочется отметить наиболее 
способных молодых борцов, ко
торые хорошо себя зарекомен
довали в соревнованиях. Э то—  
Н . Полковников (Т И С И ), 
Э. Панкратов (Т П И ) , В . Бара
новский (Т И С И ), В. Нестеров 
(1 П И ), В. Миронов (Т И С И ),  

М . Беженцов, В. У тки н , В . К о 
новаленко, В. Ковалевский

У К О В Р А
(Т П И ) , Ю . Итальянцев (Т Г П И )  
и другие.

В результате соревнований 
118-ти  атлетов первые места 
заняли (в порядке весовых ка
тегорий): в наилегчайшем весе
—  М . Ким  (Т П И ) , в легчайшем
—  Э. Панкратов (Т П И ) , в полу
легком —  В. Нестеров (Т П И ) ,  
в легком —  В. У тки н  (Т П И ) , в 
полусреднем —  мастер спорта 
Т . Я нкаускас (Т П И ) , в среднем
—  Ф. Ханов (Т П И ) , в полутя
ж елом —  Ю . Михайлов (Т Г П И ),  
в тяжелом —  А . Парш ин  
(Т И С И ).

Н а сей раз не повезло вете
ранам борьбы —  мастерам 
спорта. Призовые места доста
лись в основном молодым бор
цам. Неудача постигла и масте
ра спорта неоднократного чем
пиона города и области студен
та пединститута Бориса Евстиг
неева. Проиграв в полуфинале, 
он оказался лишь на третьем  
месте.

Это говорит о том, что бор
цовская молодежь во весь го
лос заявляет о себе. Но ей, к  
сожалению, еще мало уделяют 
внимания. Ю ношеские группы  
существуют фактически при 
коллективах Т И С И  и Т П И .  
Облспортсовету пора подумать 
о создании детской Спортивной 
школы по классической борьбе 
в нашем городе и о широком  
развитии ю ношеских секций.

А . М А К С И М Ч У К ,
главный судья соревнова
ний, мастер спорта С С С Р .

ТОМСКИЙ АКРОБАТ-В
Команда акробатов политех

нического института принима
ла участие bs первенстве Ц ен
трального совета спортивного 
общества «Буревестник» в 
Краснодаре. Кандидаты в ма
стера П. Петросян и С. Захаров 
заняли в силовой паре второе

СБОРНОЙ РЕСПУБЛИКИ
место, а мастер спорта Н . Бур
мистров —  личное пятое. Он 
включен в состав сборной 
команды Р С Ф С Р , которая бу
дет на днях выступать на пер
венстве Союза в Днепропет
ровске.

И . К О Т Е Н Е В .

Т Р И Н А Д Ц А Т А Я  О Т Л О Ж Е Н А
М О С К В А , И  мая. (Т А С С ). 

Тринадцатая партия шахматно
го матча на первенство мира

отложена на 41-м  ходу с пре
имуществом Бориса Спасского.

Зам. редактора Е . М . Ш А Т О Х И Н .

Томское областное управление 
«Росглавмолоко» сообщает для 
сведения организаций, учрежде
ний и предприятий города и обла
сти свой новый адрес: г. Томск 31, 
проспект имени Ленина, 8 8 , теле- 
фоны № №  3 7 -0 3 , 57-92 , 44 -3 1 ,

Центральным электросетям тре
буются на постоянную работу шо
феры.

Обращаться: г. Том ск 4 1 , про
спект имени Кирова, 36, отдел 
кадров, 4-й этаж , комната 36.

2 - 1

томский
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  

! И Н С Т И Т У Т
имени С. М . Кирова {} i

{ объявляет, что объявленная J
{ на 18 мая защ ита диссертаций { 
} на соискание ученой степени < 
{ кандидата технических наук: t 
j Муравлевым О. П . на тему; { 
j ^«Исследование влияния точно- [ 
! стных характеристик техпро- J 
J цесса на качество и надежность ! 
{ асинхронных электродвигате- J 
{ лей», Гурницким  В . Н . на тему: { 
1 «Разработка и  исследование { 
{ линейного электромагнитного ! 
J двигателя» состоится 24  мая, в ! 
J 15 час. 3 0  мин., в актовом зале { 
5 института. {
( t

Т О М С К И Й
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  

И Н С Т И Т У Т  
имени С. М . Кирова

объявляет, что в среду, 25  
мая 1 966  г., в 15 часов 3 0  мин., 
в актовом зале института на за
седании межвузовского совета 
по присуждению ученых степе
ней по машиностроению при 
Томском политехническом ин
ституте состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И ,

представленных на соискание 
ученой степени кандидата тех
нических наук: Ганусевичем
Е. К . на тему: «Исследование
упруго-пластических свойств при  
растяжении и долговечности 
при изгибе медной кабельной 
проволоки», Карновым В . И . 
ва тему: «Исследование про
цесса резания малопластнчной 
латуни». , .

С диссертациями можно оз
накомиться в читальном зале 
института.

г. Томен 50, типография М» 2 «Крае* 
ное знамя».

К300857, Заказ Jsfe 1728,
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